

TALCO PERFUMADO PARA DAMAS Vitabel
 VE TRACANTE ATERCIOPELADO
 FOTOGRAFADO POR LA SANIDAD NACIONAL

TALCO PARA CABALLEROS Vitabel
 PRODUCE AFEITADAS ELECTRICAS IRREPRO-
 DUCIBLES SUAVES SIN QUEMAR CIGATRIZAN-
 TE - APROBADO POR LA SANIDAD NACIONAL.

Barrientos aun no decidió si aceptará la candidatura

Viña, 27 (AP) - El general René Barrientos, ex-copresidente de Bolivia, dijo hoy que aun no ha decidido si aspirará a la presidencia en las elecciones del 3 de julio.
 "Se me ha ofrecido la candidatura, pero aun no me he decidido", dijo Barrientos en conferencia de prensa durante una visita privada aquí.
 "Anunciaré la decisión después de mi regreso a Bolivia", declaró, y agregó que los informes de prensa que lo habían calificado como candidato del gobierno eran "erróneos y pura especulación".

Barrientos dijo que renunció como copresidente de la Junta Militar de Gobierno "no porque me considerara un candidato obligado a hacer eso de acuerdo con la Constitución, sino por razones muy distintas.
 "Ante todo, mi renuncia tenía el propósito de demostrar que el Ejército boliviano es la fuerza que trata de instaurar la democracia en mi país. En segundo lugar, renuncié por motivos de salud, porque necesitaba un buen descanso para poder continuar luego sirviendo a mi país. Esto requerirá toda mi fortaleza física."
 (Pasa a la Pág. 7)

PAULO VI Y JOHNSON ABOGAN POR EL DESARME NUCLEAR Y LA PAZ MUNDIAL

POR ANDREW BOROWIEC

Mensaje del Santo Padre a la Conferencia de Desarme

Ginebra, 27 (AP) - A continuación, el texto del mensaje enviado por el Papa Paulo VI a la conferencia de desarme a través del Secretario General de las Naciones Unidas, U Thant. (Traducción extraoficial).
 "Señor Secretario General:
 Conozco lo cerca que seguimos los esfuerzos de las Naciones Unidas para promover la paz. Ahora que las naciones de la Comisión de Desarme van a reanudar sus negociaciones en Ginebra, deseamos dirigirlas una pequeña exhortación inspirada en el deseo de ver que los trabajos de esta comisión culminen en resultados positivos y que así marquen un nuevo progreso hacia el logro del desarme que es fervientemente esperado y deseado.
 "Al dar este paso, somos alentados por la posición recientemente adoptada por más de dos mil Obispos católicos reunidos en el Concilio Euménico de Roma. También nos alienta la reacción en la Comisión de Desarme a la exhortación que hicimos en Bombay y que tuvo favorable acogida por parte de la opinión mundial.
 "Cuando hablamos de propugnar la gran causa de la paz mundial, conscientes somos de que estamos recorriendo la senda abierta por nuestros predecesores para tan sólo citar al más reciente de estos predecesores, conocéis el lucido enfoque que el Papa Pío XII dio al problema, desde la primera Navidad de su Pontificado, en tiempos de guerra."
 (Pasa a la Pág. 3)

GINEBRA, 27 (AP).- Los Estados Unidos propusieron hoy un amplio plan de desarme nuclear y la Unión Soviética replicó con la exigencia de que se excluya a Alemania Occidental de cualquier participación en el uso de armamentos nucleares.
 La objeción soviética pareció ser la barrera principal que hay que superar para el éxito de la nueva serie de reuniones de la conferencia de desarme iniciada en el palacio de las Naciones. Forman la comisión 17 países. el delegado soviético Semyon Tsarapkin dijo que el principal obstáculo en las negociaciones es el empeño de Alemania Occidental "en poseer armas nucleares".
 Corresponde a los Estados Unidos, dijo Tsarapkin a los periodistas al terminar la sesión de apertura, "crear condiciones para el desarme general. Nuestra posición no ha cambiado".
 La proposición de los Estados Unidos, que contiene siete puntos principales, en general es recapitulación de lo que han manifestado en cuestión de desarme nuclear. El problema ha sido muy discutido; ahora la situación de peligro creciente en Asia le da nuevo ambiente de urgencia.

LOS PAISES AMERICANOS PROTESTAN ANTE LA O.N.U. POR VIOLACION DEL PRINCIPIO DE "NO INTERVENCION"

Denuncian a la Conferencia Comunista Tricontinental Reunida en Cuba.
 Naciones Unidas, Nueva York, 27 (AP) - El bloque de países latinoamericanos en las Naciones Unidas estableció hoy una comisión para que redacte una carta al Secretario General U Thant y quejarse de que el principio de no intervención fue violado en la Conferencia comunista Tricontinental sostenida recientemente en La Habana.
 Fuentes latinoamericanas dieron a conocer esa decisión después de una reunión secreta del grupo. Algunos diplomáticos opinaron que resultará difícil ponerse de acuerdo en cuanto al texto. Pero en cambio otros afirman que la carta será remitida la semana entrante a U Thant para que la circule como documento del Consejo de Seguridad.
 La llamada comisión redactora está formada por Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia y Venezuela. El Embajador boliviano Fernando Ortiz Sanz, Presidente del grupo se reunió dos veces en dos días a petición del Embajador brasileño José Sette Câmara.
 Los informantes latinoamericanos dijeron que en esas reuniones Brasil alegó que la Conferencia de La Habana violó la declaración de la Asamblea General de las Naciones Unidas contra la intervención de un país en los asuntos internos de otro, porque su demanda de "lucha armada contra el imperialismo" va claramente dirigida a la subversión en los países latinoamericanos.
 Dijeron que Brasil sostuvo que el Bloque Latinoamericano debe exponer en ese sentido sus puntos de vista a las Naciones Unidas. Pero también dijeron que algunas otras naciones arguyeron que sería mejor que se dejara a la Organización de Estados Americanos (OEA) para que se encargue del asunto por cuenta propia e informe de su decisión definitiva más tarde a las Naciones Unidas.
 En el pasado la mayoría de los países latinoamericanos se inclinaron a dar a la OEA prioridad en la jurisdicción referente a casos ocurridos en América Latina.
 Perú presentó el lunes pasado una queja ante el Consejo de la OEA en Washington, alegando que la Unión Soviética violó la declaración de no intervención cuando



Una acongojada mujer sudvietnamita acompañada de sus dos niños fue fotografiada después de que su aldea, al sur de Saigón, fue teatro de una dura batalla entre fuerzas del Viet Cong y soldados del ejército de Viet Nam Sur (AP Wirephoto)

URUGUAY APOYA CONDENACION A LA U.R.S.S.

MONTEVIDEO, 27 (AP).- La Cancillería ordenó a su representante en la Organización de los Estados Americanos (OEA) que vote a favor de la condena presentada por el Perú contra Rusia por apoyar la subversión comunista en el hemisferio occidental.
 Una alta fuente oficial dijo que la decisión se tomó después que un grupo de alto nivel de expertos en el Ministerio de Relaciones Exteriores analizó la reciente declaración de la Conferencia tricontinental en La Habana.
 Al mismo tiempo, el Gobierno ordenó al Ministerio del Interior que investigue las actividades de algunos funcionarios de la Embajada soviética aquí.
 El Presidente Washington Beltrán del Consejo Nacional de Gobierno dijo que algunos diplomáticos soviéticos a quienes no identificó intervenían en el movimiento laboral aquí.

Aumentará ración de arroz en India

NUEVA DELHI, 27 (AP).- La Primer Ministro Indira Gandhi, hizo saber hoy que la ración de arroz en Kerala aumentará de 120 a 140 gramos por persona desde el domingo.

Ley Electoral será aprobada hoy en reunión de Gabinete

LA PAPELETA DE COLOR Y POR PARTIDOS SERA LA QUE SE USE EL 3 DE JULIO

Recién hoy será aprobada la Ley Electoral con algunas de las modificaciones propuestas por los partidos políticos, luego de que el Consejo de Ministros realice una nueva sesión extraordinaria para aplicarse al estudio, hasta su terminación, de ese cuerpo legal reglamentario de elecciones.
 El Gabinete había sido convocado para las 6.30 horas de la madrugada de ayer con objeto de estudiar, considerar y aprobar la Ley Electoral, pero sólo pudo reunirse a las 17 horas debido a que el Presidente Gral. Alfredo Ovando Candia, por razones de mal tiempo, no pudo retornar el miércoles en la tarde del viaje que realizó a Vallegrande. Su retorno se produjo ayer pasadas las 13 horas.
 Durante cuatro horas y media sesionó ayer el Gabinete, considerando las modificaciones a la Ley Electoral. De 221 artículos con que cuenta la Ley Electoral apenas fueron aprobados hasta ayer los primeros 123 artículos. Los 98 que aun faltan, serán considerados hoy, siendo propósito de la Junta Militar concluir hoy mismo ese estudio y proceder a su inmediata aprobación, para dar a publicidad el texto íntegro de la Ley el próximo lunes.
 El segundo paso de la Junta Militar, inmediatamente después de aprobada la Ley Electoral, será la constitución de la Corte Nacional Electoral, como máximo organismo electoral.
 La noticia dada hace tres días por PRESENCIA en sentido de que el criterio predominante en el Gabinete era la adopción de la papeleta de color para el sufragio de los ciudadanos, es decir mantener ese tipo de papeleta en el texto original de la Ley, quedó confirmada ayer al señalarse que para las elecciones del 3 de julio próximo se usará la antigua papeleta de color, la cual recién será sustituida por la multicolor y multiséculo dentro de cuatro años, o sean cuando el país realice las siguientes elecciones presidenciales.
 En cuanto a las modificaciones no todas las que vienen siendo introducidas en la Ley Electoral son las propuestas por los partidos políticos; hay algunas reformas planteadas en el seno del mismo Gabinete, que están siendo adoptadas.

Johnson confía en que en 1966 seguirá el "Milagro Económico Norteamericano"

WASHINGTON, 27 (AP) - El Presidente Johnson dijo hoy que los Estados Unidos han logrado alcanzar la capacidad de evitar recesiones económicas, mantener las alzas dentro de límites y mantener en marcha su milagro económico en 1966.
 Johnson puso una condición a su perspectiva optimista: los salarios y las decisiones en cuanto a precios, de la fuerza laboral y los negocios, deben ser "considerados y responsables, al igual que yo estoy determinado a que las decisiones públicas sean plenamente responsables".
 El informe fue un poco menos exuberante en su lenguaje que el mensaje. Pero mezclados en ambos había sentencias y frases de indudable optimismo, condicionadas aquí y allá con una palabra de precaución.
 En conjunto resultaron en predicciones de que a pesar de la guerra en Viet Nam, y en cierta medida a causa de ella, éste será otro buen año de prosperidad financiera para casi todo el mundo en el país.
 Las predicciones son de más negocios, más trabajos, mayores ganancias, mayores gastos, y lo que Johnson calificó como "fuerte impulso de progreso".
 "Las industrias, comercios y granjas de nuestro país - nuestros trabajadores, propietarios de negocios, hombres y mujeres profesionales, prosperen hoy más de lo que soñara pueblo alguno, en momento o lugar alguno".
 El Presidente señaló también que:
 "Las recesiones no son inevitables."
 "Hemos aprendido como alcanzar la prosperidad".
 "Nuestra prosperidad no depende de nuestro esfuerzo militar".
 "Las necesidades de nuestra defensa son grandes; pero nuestro crecimiento es aún mayor".
 "Sólo en siete países del mundo la producción anual total fue superior al aumento en nuestra producción el año pasado".
 En todo el mensaje, y también en el informe económico, había reiterado énfasis en mantener a raya la inflación.

ELECCIONES EN EL MAGISTERIO RURAL

Hoy se realizan las elecciones para la Federación Departamental de Maestros Rurales de La Paz. Se organizaron tres frentes que se disputan los votos de todos los maestros rurales que se encuentran en servicio activo.
 Se formó una comisión electoral compuesta por los profesores Angel Fernández, Humberto Imaña, Carlos Quíñ, Alejandro Pérez y Zenobio Gallardo.



La policía japonesa arresta a un manifestante que lleva una bandera. La escena ocurrió ante las puertas de la base naval de Yokosuka, cerca de Tokio. Los manifestantes protestaban contra la presencia de barcos nucleares norteamericanos el 23 de enero (AP Wirephoto)

Ofensiva aliada en Viet Nam ocasiona bajas y daños al potencial

SAIGON, 27 (AP) - La ofensiva aliada después de la tregua empezó a mostrar los resultados hoy. Los oficiales de información dijeron que 105 vietcongs murieron, 123 fueron capturados y 195 sospechosos también fueron apresados en una serie de choques en sectores muy separados.
 También se descargaron golpes contra el potencial de guerra de los comunistas, que extrañamente han parecido renuentes al combate abierto desde que terminó la tregua del año nuevo lunar el domingo pasado.
 Pilotos de la fuerza aérea de los Estados Unidos aparentemente acertaron a un depósito de combustibles en un ataque contra un centro del Viet Cong a 300 kilómetros al suroeste de Saigón. Dijeron que las bombas causaron tres explosiones secundarias que arrojaron llamas y humo negro a cientos de metros en el aire.
 Elementos de la primera división de infantería de los Estados Unidos encontraron una fábrica primitiva de armas de los comunistas a 50 kilómetros al norte de Saigón, entre los objetos encontrados había siete minas del tipo de la mina Claymore norteamericana.
 Infantes de marina de los Estados Unidos infligieron bajas en choques aislados. Un vocero militar en Da Nang, a 500 kilómetros al noroeste de Saigón, anunció que 14 vietcongs fueron muertos en acción terrestre y siete por ataques aéreos, y que tres más fueron capturados en esa zona.
 Una encuesta patrocinada por la misión diplomática de los Estados Unidos mostró, según se dice, que el Viet Cong está teniendo dificultades en obtener voluntarios y depende casi por completo de la conscripción para mantener la guerra. Un grupo de científicos sociales hizo la encuesta entre 500 prisioneros desertores y refugiados de las zonas controladas por el Viet Cong.
 La encuesta reveló que los comunistas ya no alegan que tienen creciente apoyo popular en el campo y revela también que la actitud de los habitantes ha cambiado en contra de ellos.
 Se indicó que la moral del Viet Cong está deteriorándose, y que esa tendencia es más pronunciada debido a la creciente actividad del gobierno survietnamita y las fuerzas militares de los Estados Unidos.
 La encuesta está basada en entrevistas con unos 500 comunistas y desertores durante 1965, con un análisis detallado y completado en 313 de esos casos.

Notas económicas Latinoamericanas

BOGOTA, 27 (INTER PRESS SERVICE) - Veinticinco millones de dólares otorgará el Banco Mundial a Colombia para el desarrollo industrial del país.

CARACAS, 27 (INTER PRESS SERVICE) - El servicio de la deuda pública absorberá en 1966 más de 200 millones de bolívares (40 millones de dólares).

SANTIAGO, 27 (INTER PRESS SERVICE) - Para 1968 se espera abastecer el 70 por ciento del consumo nacional de azúcar con una producción anual de 180 mil toneladas de remolacha.

BOGOTA, 27 (INTER PRESS SERVICE) - A 96.7 millones de dólares ascendieron las exportaciones menores de Colombia durante 1965.

QUITO, 27 (INTER PRESS SERVICE) - Los permisos de exportación durante 1965 bajaron 18.225.720 millones de sucres (casi un millón de dólares) en relación al año anterior.

SANTIAGO, 27 (INTER PRESS SERVICE) - Un préstamo por seis millones de dólares para financiar un programa de promoción del Desarrollo Económico del país, contratará la Corporación de Fomento de la Producción (CORFO) con la Agencia Internacional de Desarrollo (AID) a cuarenta años plazo.

Junta Militar reformó la ley electoral en Ecuador

QUITO, 27 (INTER PRESS SERVICE) - La Junta Militar de Gobierno reformó mediante un decreto la Ley General de Elecciones. Entre las disposiciones más importantes, se establece que para inscribir un partido político en el Registro Electoral deberá acompañarse una lista de cinco mil ciudadanos electores afiliados a dicha colectividad.

Renunció el Secretario de la C.G.T. de Francia

PARIS, 27 (INTER PRESS SERVICE) - El Secretario General de la Confederación General de Trabajadores (CGT), de orientación marxista, Pierre Le Brun, renunció a su cargo en señal de protesta por las violentas acusaciones que hiciera en su contra el órgano del Partido Comunista francés, "L'Humanité".

En respuesta, Le Brun afirmó en el cotidiano parisino "Le Monde", que dichas acusaciones eran absolutamente falsas e infundadas. En el seno de la CGT, el silencio que mantuvieron los colegas comunistas de Le Brun, impidió que el organismo tomara oficialmente una posición en la polémica y por lo tanto el afectado decidió renunciar a su cargo.

EN BRASIL SE PRETENDIA REVISAR LAS DISPOSICIONES ELECTORALES

RIO DE JANEIRO, 27 (INTER PRESS SERVICE) - Informaciones emanadas del Gobierno Federal hacen saber que se pretendía promover la revisión de una serie de disposiciones electorales antiguas, como por ejemplo, la que exige una permanencia con domicilio de cuatro años para poder ser candidato a gobernador de un estado.

Un puerto brasileño sufre consecuencias económicas

RIO DE JANEIRO, 27 (INTER PRESS SERVICE) - El Puerto de Santos, el más importante de Brasil, está sufriendo las consecuencias económicas derivadas del retardo de las operaciones de carga y descarga, "operación tortuga" llevada a cabo por los trabajadores de los muelles como una forma de presión sobre las autoridades en sus demandas de reivindicaciones económicas y sociales.

Castelo Branco dispuso la dictación de un Decreto-ley que reglamenta el trabajo en los puertos nacionales, y con relación a Santos, dispuso la creación de un tribunal policialmilitar, para determinar la responsabilidad de los gestores "intelectuales de la Operación Tortuga".

Congreso Comunista Italiano

Registra el triunfo de las concepciones tácticas sobre las de línea estratégica

ROMA, 27 (INTER PRESS SERVICE) - En el tercer día de debates, el Undécimo Congreso del Partido Comunista Italiano registra, ahora en forma neta, el triunfo de las concepciones tácticas sobre las de línea estratégica. En los dos años transcurridos desde el último Congreso, los comunistas habían discutido ampliamente los términos de una nueva estrategia política en Italia.

Murió cotizado pintor de temas bíblicos en Brasil

RIO DE JANEIRO, 27 (INTER PRESS SERVICE) - Murió en Bahía, Raimundo Oliveira, el cotizado pintor de temas bíblicos. El artista exploraba exclusivamente la temática bíblica y sus cuadros pasaron en poco tiempo a tener gran valor. Invariablemente tranquilo y sonriente, de temperamento comunicativo, Oliveira confesó una vez que su gran deseo durante su adolescencia había sido ser sacerdote, e incluso en una ocasión llegó a frecuentar un seminario en feria de Santana, donde nació. Tenía entonces 17 años.

Se le consideró uno de los artistas más caracterizados del arte primitivo brasileño, aunque muchos críticos y artistas rechazaron esta calificación señalando que Oliveira era un pintor figurativo autodidacta, sin contactos con el primitivismo. Sus primeros cuadros surgieron en BAHIA, en 1948, pero su nombre destacó diez años más tarde siendo desde esa época su obra ampliamente difundida. El pintor recibió numerosas distinciones en el exterior.

Se investigará infiltración extranjera en prensa, radio y televisión en Brasil

RIO DE JANEIRO, 27 (INTER PRESS SERVICE) - El Gobierno Federal dio a conocer la formación de una comisión especial que se encargará de investigar la "infiltración extranjera" en la prensa, radio y televisión brasileñas. La creación de dicha comisión es el fruto de una tenaz campaña del Diputado Joao Calmon, uno de los principales directores de "diarios asociados", la mayor empresa periodística y de radiodifusoras del país, quien señaló que existía una marcada "invasión de dólares" en los medios informativos.

Todo comenzó a partir de la denuncia del Diputado Joao Calmon, quien sintió en carne propia esa "invasión de dólares". La ofensiva parecía estar dirigida de un modo especial a la televisión, que es el medio de comunicación hacia las masas más ampliamente difundido en Brasil. Datos recientes indican que no menos del ochenta por ciento de las inversiones para publicidad durante 1966, han sido destinadas a ese medio informativo.

En los mismos momentos del anuncio gubernamental, ha llegado a Río de Janeiro, el vicepresidente del "Reader Digest", Terence Harman, responsable de dicha publicación internacional. Harman expresó que "en vista de la estabilidad política y económica del país", la empresa que dirige dedicará un mayor esfuerzo a sus planes de expansión.

La denuncia del Diputado Calmon se refiere principalmente al grupo "Time-Life". Hace algunos años que circula el rumor de que esta empresa pretende invertir grandes cantidades de dinero en Brasil existiendo la idea de lanzar una revista mensual en portugués. La revista fue incluso ya planeada en todos sus aspectos y su publicación se haría en Asociación con una gran empresa periodística de Río de Janeiro. Todo indica ahora que el proyecto de la mencionada revista será dejado de mano para realizar otro

Use perfumes KATTIA. Muelle 310 Casilla 2109

MINISTERIO DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL. CONVOCATORIA A PROPUESTAS. Se convoca a las empresas constructoras en general, para la construcción de 140 unidades entre bancos y mesas de hormigón armado en el Parque Central de Trabajadores de "Pura-Pura" - La Paz.

Va camino del fracaso la política de sueldos y salarios del Gbno. argentino

BUENOS AIRES, 27 (INTER PRESS SERVICE) - Está fracasando la rígida política de sueldos y salarios del gobierno, en el tratamiento de los primeros convenios colectivos de trabajo. La base de la política oficial, es un tope del 15 por ciento de aumento en sueldos y salarios para los sectores público y privado. Las autoridades del sector económico han sostenido de manera enfática, que esa cifra guarda relación con el aumento que tendrá el costo de la vida en 1966 que vaticanan alcanzar a un 12 por ciento.

Los brasileños se preguntan hasta qué punto los diarios, revistas y televisión brasileñas están afectados por financiamientos extranjeros. Los mismos diarios, revistas y especialmente la televisión, partiendo de la base de que están bajo sospecha, le han dado amplia difusión al debate. Los grandes dia-

Carlos Pugliese, que en las primeras semanas de diciembre aseveraba que la política de salarios se cumplirá inexorablemente, ha dicho ahora que el 12 y 15 por ciento estipulados para los aumentos de precios y salarios, podrán elevarse en forma simultánea, pero de ninguna manera en detrimento del otro. Los observadores del panorama argentino ven en este cambio de posición la influencia de las negociaciones que se realizan con el poderoso gremio Luz y Fuerza, uno de los más organizadores de Argentina, y la huelga de los municipales que duró 23 días.

Precisa 117 LA CALCULADORA SUIZA Preferida. F.D. LUCAS & CIA. BOLIVIA S.A. Casilla 947 La Paz

NECESITAMOS PERSONAS ACTIVAS PARA PROFESION LUCRATIVA. American Life Insurance Co. próximamente dictará un Curso Completo para AGENTES PROFESIONALES - VENEDORES DE SEGURO DE VIDA.

Voto de Aplauso y Agradecimiento al Instituto Integral de Educación "PRINCIPE DE PAZ". La Asociación de Padres de Familia del Instituto Integral de Educación "PRINCIPE DE PAZ", a nombre de sus representados, hace público su más sincero aplauso y agradecimiento al selecto cuerpo de Directores del Instituto por la comprensión de la realidad económica de los hogares bolivianos.

CANADA DRY SPUR. CERVECERIA BOLIVIANA NACIONAL

Una madre murió al enterarse que su hijo falleció

NEW YORK, 27 (AP).-Noah Greenberg, fundador y director de la sociedad pro música de Nueva York murió en esta ciudad, y el mismo día 9 de enero murió su madre al ser informada de la muerte de su hijo.

Se le reconocía como una de las máximas autoridades en música medieval, renacentista y barroca. W. McNeil Lowry, Vice Presidente de la Fundación Ford dijo de Greenberg que "se acerca tanto como cualquiera de su época a ser irremplazable en las artes".

Greenberg tenía 46 años al morir aparentemente de un ataque cardíaco.

El Consejo de la OEA se reunirá hoy para tomar una actitud contra Rusia

WASHINGTON, 27 (AP).- El consejo de la Organización de los Estados Americanos ha sido citado para mañana cuando en una reunión pública Chile y México expresarán su posición en torno a la demanda peruana de que se condenen las actividades intervencionistas de la Unión Soviética en este hemisferio.

El embajador brasileño Iomar Penna Marinho, Presidente del Consejo, llamó a la reunión después de un encuentro en su despacho con cuatro representantes claves.

El embajador peruano Juan Bautista de Lavalle dijo al salir de esa reunión "soy optimista en cuanto al resultado de la gestión de mi país", por la cual se radicaría la queja de la OEA en las Naciones Unidas.

Penna Marinho dijo que la sesión pública será seguida por una privada, cuando se espera que se entre en las negociaciones de fondo sobre el tono y carácter de

la nota que se elevaría a la ONU. Anticipándose a las críticas que pudieran hacerse sobre la competencia del consejo para decidir en cuestiones políticas que afectan

la seguridad del hemisferio, Penna Marinho dijo que el cuerpo que el presidente "tiene ese mandato explícito".

Manifestó a The Associated Press que la reunión de Punta del Este que excluyó a Cuba del sistema interamericano solicitó al consejo "mantener toda la vigilancia que sea necesaria a fin de prevenir cualesquiera actos de agresión, subversión u otros peligros para la paz y la seguridad, o bien para la preparación de tales actos, que provengan de la continuada intervención chino-soviética en este hemisferio".

La iniciativa peruana se debe a las afirmaciones hechas en la reciente conferencia tricontinental de la Habana por el miembro alterno del Presidium Soviético S.P. Rashidov en el sentido de que la Unión Soviética apoya los movimientos subversivos en el hemisferio.

De Lavalle dijo que de todos modos no espera una decisión mañana pues los reglamentos de la OEA no permiten tomar medidas sin dar un plazo de 24 horas desde la presentación de un proyecto al momento de su votación.

"Si esto es cierto para cuestiones de rutina", dijo el veterano diplomático peruano "uno debe pensar que lo es más aún cuando se trata de materias políticas que los embajadores desearán consultar con sus cancillerías".

En Gran Bretaña:

PARTIDO LABORISTA TOMO DELANTERA EN LAS ELECCIONES PARLAMENTARIAS

HULL, INGLATERRA, 27 (AP).- El Partido Laborista tomó ventaja como favorito para ganar una elección parlamentaria especial hoy, con las apuestas de último minuto. La votación fue animada.

Fuere cual fuere el resultado, esta puede obligar a una elección nacional a corto plazo.

Si el Gobierno del Primer Ministro Harold Wilson pierde la elección especial, su mayoría en la Cámara de los Comunes de 630 bancas quedaría reducida a dos. Pudo haber sido de sólo un voto, pero un diputado conservador murió ayer en Birmingham. Se espera que los conservadores

ganen la futura elección especial allí.

Por otra parte, si los laboristas se anotaran una victoria decisiva en la elección de hoy, puede aumentar la presión dentro del partido laborista para que se convoque a una elección especial cuando todavía la situación le es favorable.

En consecuencia, los votantes del distrito norte de Hull tenían en sus manos una decisión histórica al dirigirse a votar en tiempo seco pero con nubes. Unos 50,000 de los 61,418 votantes registrados en el distrito, votarán según los cálculos.

En Paris:

SE DESVANECIO EL ESCANDALO DE BEN BARKA

PARIS, 27 (AP).- Un aspecto dramático del escándalo Ben Barka se desvaneció hoy por completo cuando una grabación capturada en la casa de una figura clave resultó ser nada más que el argumento de una película de gangsters.

La cinta grabada se había considerado anticipadamente como el testimonio del finado Georges Figon referente a su propio y nebuloso papel en el secuestro del líder político marroquí Mehdi Ben Barka en una calle de París el 29 de octubre. Ben Barka ha sido visto desde entonces, y ahora se le supone muerto.

Varias personas prominentes en el escándalo incluyendo a cinco acusados y al hermano de la víctima, estaban en un salón del Palacio de Justicia dispuestos a escuchar la grabación que supuestamente fue hecha por Figon aproximadamente una semana antes de su muerte.

Se encontró entre los objetos de Figon después de su muerte la noche del 17 de enero, cuando la policía iba a arrestarlo. La policía dijo que Figon se suicidó.

Un periodista francés, amigo de Figon, sostuvo que Figon había hecho la declaración grabada en su presencia, para corroborar una entrevista publicada en la revista semanal "Express". Se esperaba que esa declaración estuviera en la cinta grabada que fue encontrada en el apartamento.

Pero cuando los sellos de la policía fueron quitados a la cinta, y se conectó la grabadora para escuchar la cinta, la primera parte resultó ser la línea argumental de un relato de policías y ladrones que había estado escribiendo Figon.

Canciller alemán criticó a Francia por el veto absoluto sobre el MCE

BONN, 27 (AP).- Gerard Schroeder, Ministro de Relaciones Exteriores de Alemania Occidental, criticó hoy la exigencia francesa de un veto absoluto sobre las decisiones del Mercado Común Europeo.

"No puede conciliarse con el tratado", dijo Schroeder en el Bundestag de Alemania Occidental.

Schroeder se refería al Tratado de Roma, que estableció el Mercado Común. Establece que el derecho de veto de cada uno de los países miembros sería abolido para los asuntos más importantes del primer año de eno.

Schroeder irá a Luxemburgo mañana para una reunión de Ministros de Relaciones Exteriores del Mercado Común, intentarán que Francia vuelva a cooperar abiertamente con el Mercado Común. Los franceses han estado insistiendo

en que la cuestión del veto se arregle primero.

Schroeder defendió el principio de votación por mayoría en el Mercado Común. Dijo que hubo buenas razones para establecerlo en el Tratado, que era un elemento decisivo en la comunidad europea y que promovía la acción de la comunidad.

Hizo un llamamiento a los franceses para que regresen a trabajar en la Oficina Central del Mercado Común en Bruselas "para que podamos continuar en forma unida y enérgica el impulso al desarrollo del Mercado Común".

Indicó su disposición a aceptar una transacción propuesta en Luxemburgo la semana pasada por el Ministro de Relaciones Paul-Henri Spaak de Bélgica. Spaak propuso que el veto podría seguir siendo aplicado a asuntos que debieron ser resueltos el año pasado, que la votación por mayoría no debe alterar decisiones que ya han sido tomadas unánimemente y que se consideren con gran cuidado cualquier interés nacional que se vea amenazado.

Schroeder criticó un calendario

de trabajo propuesto en Luxemburgo por Maurice Couve De Murville, Ministro francés de Relaciones. Dijo que obligaría a hacer las cosas con demasiada rapidez. Señaló especialmente la proposición francesa de que para el primero de marzo se logre un acuerdo sobre una nueva Comisión Ejecutiva que maneje la fusión del Mercado Común, la Comunidad Europea del Carbón y el Acero y la Asociación Europea de Energía Atómica.

UN CORAZON DE PLASTICO LISTO PARA INSERTARSELO A CUALQUIER CARDIACO

NEW YORK, 27 (AP).- Un corazón de repuesto, de material plástico, están casi listo para ser insertado en el pecho de algún cardíaco.

El corazón artificial es capaz de realizar las funciones del corazón humano por días o semanas y luego resulta fácil extraerlo una vez que cumple su cometido. Un cirujano de fama dijo hoy que ya ha sido probado con éxito en experimentos con animales.

Este corazón artificial accionado por una bomba de aire que se sitúa junto a la cama del paciente, pudiera estar disponible dentro de un mes para el primer enfermo humano, señaló el doctor Michael E. DeBakey, del Centro médico de la Universidad Baylor. Añadió que su primera prueba "en un paciente adecuado" podría ocurrir en cualquier momento.

En realidad se trata de un corazón de repuesto. La fección de su empleo requiere que sea insertado entre las costillas del enfermo. Mediante tubos de plástico se conectan las venas pulmonares que traen al corazón la sangre oxigenada en los pulmones, para que sea bombeada por todo el cuerpo.

De éste modo el corazón de repuesto bombea la sangre al ventrículo izquierdo, que es la cámara

del corazón humano que envía la sangre al resto del cuerpo.

La sangre es movida dentro del corazón artificial mediante pulsaciones de aire comprimido en un doble forro que recubre la parte interna del corazón plástico.

La bomba de aire que hace eso posible, también podría ser "miniaturizada" y conectada a una batería o pila seca pequeña para que el enfermo pueda caminar y trabajar con su corazón artificial, añadió el Dr. DeBakey. Dijo que a un perro al cual injerto un co-

razón plástico, fué equipado con una bomba pequeña, portátil.

El Dr. DeBakey exhibió el último modelo del corazón artificial en una conferencia de prensa auspiciada por la Asociación Cardíaca de Nueva York, que hoy cumplió su cincuentenario, y la Asociación Americana del Corazón.

Dijo que los experimentos hechos con el corazón artificial son un ejemplo del rápido progreso logrado en las investigaciones contra las enfermedades cardíacas, que son la principal causa de muerte en los Estados Unidos.

MENSAJE DEL SANTO PADRE

(Viene de la Pág. 1)

"Al predicar el advenimiento de un orden fundado en la Ley para que sucediera a un estado de desorden dijo que sólo de esa manera se disfrutará de tranquilidad y estabilidad, que son los cimientos de la paz verdadera. Las acciones tienen que ser liberadas de la onerosa esclavitud de la carrera armamentista, del peligro de que la fuerza física, en vez de servir para garantizar la vida humana, pudiera convertirse, por el contrario, en un instrumento tiránico para la violación de términos

de paz, que no dieran fundamental importancia a un desarme que fuera orgánico y progresivo, tanto desde el punto de vista práctico, como del espiritual y que, en vista de que no iban encaminados a su honesto logro, tarde o temprano revelarían su incompatibilidad y su estado precario.

"La justicia, el derecho, la razón y la humanidad que proclamó el Papa Juan XXIII en su memorable Encíclica "Pacem in terris", demandan que cese la carrera de armamentos y que se llegue a un desarme general sobre la base de un sistema de control efectivo."

"Al tornarnos el turno de intervenir en esta cuestión, ciertamente no pretendemos ignorar la complejidad del problema, ni las vastas dificultades que los cuerpos de las Naciones Unidas han estado encarando desde su fundación, con una resolución y una competencia a las cuales justo es rendir tributo.

"No puede negarse, sin embargo, que con cada día que pasa se hace más y más evidente que no puede establecerse entre los hombres una paz duradera, hasta que haya una reducción general y vigilada de los armamentos.

"Con cada día que transcurre también se tornan más dolorosos y agudos los contrastes entre las sumas enormes que están siendo devoradas en la fabricación de armamentos, y las penurias materiales crecientes e inmensas que afectan a más de la mitad de la raza humana, y las necesidades más elementales permanecen sin solución.

"Confiamos en que recibireis esta intervención como un testimonio del respeto que sentimos por la autoridad de las Naciones Unidas y por la elevada capacidad de los miembros representantes de la Comisión de 18 países. También os rogamos que veáis en ellos el eco de la esperanza acariciada por los hombres de hoy, cuyas opiniones creemos que podemos y debemos comunicar en nombre del Concilio Eucuménico."

PAULO VI Y JOHNSON...

(Viene de la Pág. 1)

dos Unidos William C. Foster para que procure un programa, amplio en su alcance, que eventualmente prepare el camino al desarme nuclear.

El programa de siete puntos bosqueja un tratado para frenar difusión de armamentos nucleares a países no-nucleares, pide salvaguardas internacionales sobre actividades nucleares pacíficas, demanda el fortalecimiento de la Organización Internacional de Seguridad y el establecimiento de sistemas de inspección.

La propuesta de Johnson también procura un acuerdo internacional "no para aumentar, y sí para reducir, los materiales nucleares en almacenamiento".

Pide una "congelación" en bombarderos estratégicos ofensivos y defensivos, y proyectiles destinados a llevar cargas nucleares.

Finalmente sugiere la exploración de fórmulas para que las naciones "limiten la competencia entre ellas por armamentos cos-

tos, frecuentemente procurados sólo por razones de ilusorio prestigio".

ACUSACIONES DE TSARAPKIN

Cuando el delegado de los Estados Unidos Foster terminó de leer el mensaje ante la asamblea reunida en el lujoso salón de mármol del Palacio de las Naciones, el delegado soviético Semiyon K. Tsarapkin pidió la palabra.

Tsarapkin reiteró sus acusaciones de "agresión norteamericana" en varias partes del mundo.

"Esas son palabras duras y francas", dijo el enviado soviético, agregando que la Unión Soviética todavía está dispuesta a discutir "cualquier número de medidas" en Ginebra.

El discurso de 12 páginas de Tsarapkin fue más moderado que la mayoría de otras declaraciones que ha hecho ante la conferencia durante sesiones anteriores.

Habló brevemente del "imperialismo estadounidense" y su "agresión contra el heroico pueblo de Vietnam" y acusó a los gobernantes norteamericanos de crear "una pantalla de intentos de paz" para acelerar la carrera armamentista.

Reafirmó la opinión soviética de que la principal tarea de la conferencia es trabajar "hacia un desarme general y completo".

CORTES DE SERVICIO ELECTRICO

Nos permitimos informar a nuestros abonados que, con la respectiva autorización municipal, el día de mañana viernes 28 de horas 13.00 a 16.30 cortaremos el suministro eléctrico en las zonas de Colacoto, Següencoma, La Florida, Ovejuyo y adyacentes, con motivo de hacer trabajos de ampliación de las líneas de alta tensión.

La Paz, Enero 27 de 1966

BOLIVIAN POWER COMPANY LIMITED

Use collesida KATTIA

Murillo 810 Casilla 2109

CORPORACION MINERA DE BOLIVIA

CONVOCATORIA A PROPUESTAS KAI-19/65

Por haberse declarado desierta la Convocatoria a Propuestas No. KAI-19/65 por 220.000 Litros de Aceite Comestible; se llama nuevamente a propuestas para la provisión de:

220.000 LITROS DE ACEITE COMESTIBLE
El pliego de condiciones se encuentra a disposición de los interesados, en la Secretaría de la Comisión de Adquisiciones, 40. piso Edificio Comibol.
El plazo de entrega de propuestas fenece a hs. 18 del día 14 de Febrero de 1966.

La Paz 27 de enero de 1966

ROBERT GOSSWEILER
Gerente Comercial

U. M. S. S. PUBLICACIONES UNIVERSITARIAS

"FICHAJE DE JURISPRUDENCIA" Año 1963

Abogados
Dr. Antonio Salazar Soriano
Dr. Angel Montero Montecinos
Jueces
Precio del Ejemplar \$b. 40.-
Jurisconsultos

"ALGUNAS ENFERMEDADES CAUSADAS POR VIRUS DE PLANTAS CULTIVADAS EN COCHA3AMB3"

Propietarios
Ing. Agrónomo Remberto Herbas
Jardineros
Precio del Ejemplar \$b. 5
Propietarios

De venta en el Tesoro Universitario. Para interesados del interior:

Jefatura de Relaciones Públicas
Universidad Mayor de San Simón
Casilla 658
Cochabamba

TALADROS INDUSTRIALES BOSCH



EN ACERO HASTA 1/2" DE I10 Y 220 VOLTIOS

PRODUCTOS BOSCH SIMBOLOS DE CALIDAD EN EL MUNDO ENTERO

GARANTIZAMOS REPUESTOS Y SERVICIO

HANSA LTDA.

SECCION TECNICA
Tels. 25219-12836-23661

CUPON POLLA BINGO PRESENCIA RADIO MENDEZ

Form for BINGO coupon with fields for name, address, and location.

CUPON POLLA BINGO

Form for BINGO coupon with fields for name, address, and location.

Form for BINGO coupon with fields for name, address, and location.

Presiento que el orden numérico en que serán llenados los "cartones" del bingo del próximo domingo será:

Form for BINGO coupon with fields for name, address, and location.

EMPRESA SAN JOSE APLICA MEDIDAS "DISCRIMINATORIAS" EN EDUCACION

Oruro, 27 (PRESENCIA).- Las puertas de los establecimientos educacionales pertenecientes a la Empresa Minera San José -según informaciones obtenidas por PRESENCIA-, se han cerrado para los hijos de los trabajadores eventuales (maquipuras), de los rentistas y de los parientes cercanos a los mineros activos; asimismo, para los huérfanos de padres mineros.

Los dirigentes sindicales de San José a tiempo de calificar de "discriminatoria" la medida aludida, han formulado la representación correspondiente reclamando para que sean incluidos en el sistema educacional de la E.M. S.J. a los niños marginados.

Esta, desde las ex-empresas, se realiza en cada gestión administrativa.

Los trabajadores de la E.M.S.J., esperan la orden correspondiente para cumplir "trabajos extraordinarios" para reunir mineral y posteriormente venderlo a la empresa en ocasión del Carnaval.

LUCHA SINDICAL

PRESENCIA, fue notificada que

los trabajadores de San José no "renunciarán" a obtener la reposición del antiguo sistema salarial y de contratos. A tal fin, realizarán la petición necesaria en la próxima conferencia minera a efectuarse en el país.

Mientras tanto, se han concedido una dirección colectiva -y que al decir de sus componentes-, actuará al margen de posiciones sectarías en aras de objetivos verazmente sindicales.

Santa Cruz propicia una conferencia de rectores

Santa Cruz, 27 (ANF).- El Consejo Universitario de "Gabriel René Moreno" de esta ciudad, reiteró una decisión anterior de convocar a una Conferencia de Rectores y dirigentes estudiantiles de todas las casas superiores de estudios del país.

Aunque todavía no se ha fijado la fecha para este evento importante, se dijo que el tema principal del mismo sería el relacionado con el aspecto económico de las universidades, en base a respectivos informes sobre las subvenciones gubernamentales. Se considerarán, además, los planes de estudio empleados actualmente y algunos aspectos previos al Congreso Nacional de Universidades, fijado para el próximo año.

en la ciudad de Oruro, en favor de la Universidad Técnica de esta ciudad.

Como se sabe, las autoridades universitarias de la tierra de Pagador vienen gestionando esta expropiación desde hace varias semanas.

El Rector de Oruro solicita este apoyo en virtud de las resoluciones a las que se llegaron en la XIV Conferencia de Rectores y la Conferencia Extraordinaria de Facultades de Derecho, cumplidas el pasado año.

NUEVOS RETIROS

Las fuentes sindicales anotaron a PRESENCIA que la Gerencia de la Empresa Minera San José ha participado que desde fin de mes quedarán cesantes las esposas o concubinas de los trabajadores que se encuentran prestando servicios en la empresa. Por otra parte la disposición de referencia afectará a los inválidos y menores de edad que se encuentran trabajando.

La medida ha sido tipificada como persecución "masacre blanca" en las minas estatizadas. Los trabajadores se han pronunciado en contra de ella. El sindicato ha presentado la disposición. Se espera respuesta en los días venideros.

SOBRE LA "ACHURA"

Los mineros de San José están solicitando la autorización necesaria para que este año se observe el sistema de la "achura".

Use lavandino KATTIA

Morillo 810 Casilla 2109

Use brillantina KATTIA

Morillo 810 Casilla 2109

GRATIFICACION

Se ofrece a la persona que hubiera encontrado una billetera color dorado de mujer con documentos personales, extraviada en la Feria de Alasitas la noche del 26. Referencias Teléfonos: 29886 ó al 23248.

ADVERTENCIA

Se ruega a nuestros avisadores exigir a los cobradores de PRESENCIA un RECIBO OFICIAL de este diario por todo pago que efectúen ya sea parcial ó total. La sola cancelación de la factura no justifica el pago.

La Administración



Desborde del río Paria

Oruro, 27 (PRESENCIA).- A consecuencia del período de lluvias -el cauce del río Paria-, se ha desbordado. Las aguas que abandonaron el curso del río, han inundado la zona baja del Noroeste de Oruro. Los numerosos hornos de ladrillos que funcionan en ésta, han sido afectados. Un sector del camino de Oruro al balneario Capachos, ha quedado anegado. La causa principal para el desborde fue la represa construida arbitrariamente por los campesinos de la zona denominada "San Juan" en las inmediaciones de Paria. En la represa se concentró el agua del río Paria y de las alturas. Llegó un momento en que la corriente se desbordó. Los campesinos levantaron la represa para regar sus campos. Las autoridades departamentales han asumido las medidas del caso. Han hecho volar la represa como "medida de emergencia". PRESENCIA, obtuvo la fotografía que ilustra la información, a la altura del camino carretero de Oruro a Capachos. Se aprecia el desborde de las aguas del río Paria. Los propietarios y trabajadores de los hornos de ladrillos, han experimentado daños materiales de consideración agravándose su situación económica por los escasos recursos con que cuentan.

COMIBOL DESPEDIRA A ESPOSAS DE MINEROS QUE TRABAJAN EN SAN JOSE

ORURO 27 (PRESENCIA)

La Gerencia de la Empresa Minera "San José", aduciendo razones de organización, comunicó que desde el primer día de febrero quedarán cesantes las esposas o concubinas de los trabajadores que prestan servicios en la empresa. Asimismo cesarán en sus funciones los inválidos y menores de edad.

Dicha medida ha sido impugnada por los dirigentes sindicales, en vista de que sus bases la rechazarán por considerarla contraria a sus intereses.

El sindicato de San José también realizó la correspondiente representación a la Gerencia de la empresa "por la discriminación" aplicada en las inscripciones en los establecimientos escolares de la empresa. Los dirigentes demuestran su total desacuerdo por haberse cerrado las puertas de los establecimientos educativos de la COMIBOL a los hijos de los rentistas, a los huérfanos de padres mineros a los hijos de los maquipuras y a los hijos de parientes de los trabajadores.

Los mineros solicitan que se deje sin efecto las medidas discriminatorias.

El mismo sindicato se encuentra solicitando "compensación económica" por la falta de entrega del cupo mensual de arroz a los trabajadores. Informan que durante los meses de diciembre y enero, concedieron dos kilos por cada trabajador, cuando deberían entregarse diez kilos. Solicitan también la autorización a los mineros para realizar trabajos ex-

traordinarios, a fin de reunir mineral y entregar a la empresa en vísperas de Carnaval para recibir un pago extra como establece la costumbre que viene desde antes de la nacionalización de las minas. Este sistema de trabajo es conocido con el nombre de "Achura".

Piden también la reposición del antiguo sistema salarial, vigente hasta mayo de 1965, y la reposición de los trabajadores retirados injustamente de la empresa. Señalan los dirigentes que el sindicato se encuentra trabajando bajo modalidades de dirección colectiva y luchando sólo por sus objetivos sindicales.

RECLAMAN LOS AGRONOMOS DE COCHABAMBA

La Organización de Profesionales Agrónomos de Cochabamba en nota dirigida a PRESENCIA denuncia que dicha entidad no ha presentado su exposición en la feria de Alasitas de La Paz debido a las interferencias de los encartados de distribución de puestos en la indicada feria.

La nota firmada por Alejandro Gutiérrez, expresa que dicha entidad tenía preparado para realizar demostraciones ante el público sobre el cuidado de plantas y uso de productos químicos. El programa que debía presentarse en la feria comprendía la exposición de plantas frutales, divulgación y enseñanza de desinfectantes, insecticidas y fungicidas más eficaces para combatir las plagas y enfermedades tanto de las plantas, como de los animales; las ventajas y desventajas sobre la aplicación de fertilizantes en plantas frutales y flores de jardín.

SOBRE EXPROPIACION DE UN INMUEBLE PARA UNIVERSIDAD URUREÑA

La Federación Universitaria local de Oruro ha dirigido una nota a PRESENCIA para referirse a una nota editorial de "El Diario" acerca de la demanda de expropiación formulada por el Consejo Universitario de la Universidad Técnica de Oruro del edificio Albina Patiño, situado en el Parque "Castro de Padilla" de Oruro.

La nota expresa que la demanda ha sido inconstitucional por las vías legales como corresponde a una institución de derecho público como es la Universidad. Rechaza el calificativo de "Extremista" que la nota editorial mencionaba al referirse a dicho trámite. Agrega que la expropiación del indicado inmueble es considerada por la Universidad urureña como una sentida necesidad social y de utilidad pública y que los trámites que se realizan conforme a las leyes en ningún caso de "asalto o incautación", sino la transferencia legal de un bien por necesidad pública previa la justa indemnización.

El memorial está firmado por los dirigentes Armando Velasco Muñoz y Víctor Aguilar.

Aviso de Remate

El Dr. Carlos Crespo Inofuentes, Juez 5o. de Instrucción en lo Civil de la Capital.

Hace saber que por providencia de fecha 25 del mes en curso, ha señalado el día 7 del mes de febrero próximo, a las 15 para el remate de la casa No. 130 de la calle "2o. Costarica", zona de Miraflores de esta ciudad, sobre la base de su tasación catastral de \$b. 720.00, por tenerse así ordenado dentro del juicio ejecutivo seguido por Saturnino Salas contra la propietaria del inmueble Ernestina Durán, sobre cobro de pesos.

Los interesados en dicho remate pueden ocurrir el día y hora señalados a la Tribuna de Remates del Palacio de Justicia. Mayores informaciones en la Actuaría del Juzgado.

Es librado en la ciudad de La Paz, a los veintiseis días del mes de enero de mil novecientos sesenta y seis años. P.O. del Sr. J. 5o. de I. en lo C. (Fdo.) Antonio Zurita Vallejo Actuario del Juzgado 5o. de Instrucción en lo Civil.

PIDEN A MINTRABAJO CUMPLIR SU PROMESA

Oruro, 26 (PRESENCIA).- Los trabajadores maquipuras de la Empresa Minera "San José", están solicitando al Cnl. Samuel Gallardo -Ministro de Trabajo- que sean contratados en calidad de trabajadores regulares.

La solicitud de referencia tiene su fundamento en el ofrecimiento del Ministro de Trabajo para solucionar satisfactoriamente el problema del "maquipurismo".

El Cnl. Samuel Gallardo -en el mes de noviembre al decir de los maquipuras-, se comprometió a regularizar el trabajo de los obreros eventuales. Hasta el momento, persiste el sistema antiguo.

Los maquipuras -que ascienden a un buen porcentaje-, carecen de beneficios sociales y económicos. Perciben únicamente el "sueldo básico".

Por las condiciones en que se desarrollan los maquipuras, se los ha llegado a calificar "los parias del siglo XX en Bolivia".

20 MILLONES PARA NUCLEOS URUREÑOS

Oruro, 26 (PRESENCIA).- Tres escuelas provinciales del Departamento han recibido una subvención global de 20.000 pesos bolivianos. Los recursos están destinados a la refacción de establecimientos educacionales y a la adquisición de material didáctico.

La suma ha sido entregada por la Prefectura del Departamento en observancia al plan de cooperación económica a los centros educacionales de las provincias.

Los 20.000 pesos bolivianos serán utilizados en Cercado, Litoral y Sajama. Semanas atrás, se hicieron efectivas subvenciones similares.

PARA V. ANDRADE U.

Oruro, 26 (PRESENCIA).- "Instantáneas", semanario local, en su edición de la fecha, informa que Víctor Andrade "derrochará" 100.000 dólares en su campaña electoral con miras a asumir la Presidencia de la República.

La información cita como fuente de origen a voceros del M.N.R. con domicilio en La Paz. La versión de la suma aludida -según "Instantáneas"-, justificaría el "servillismo" de Víctor Andrade al "imperialismo yanqui".

Se añade líneas abajo: "La firma Rockefeller que quiere penetrar en nuestro país ha encontrado en Andrade un dinámico y hábil sirviente. Para esto le proporcionó un negocio que le permitió ganar 75.000 dólares. Así como a un grupo de amigos y adictos a su postulación del ex-canciller Víctor Andrade. Dijo también que contaba con 100.000 dólares para su campaña presidencial. Que no quería más cooperación porque a parte de esto contaba con la venia del multimillonario Nelson Rockefeller. Afirmó ser el único candidato que cuenta con el apoyo del Departamento de Estado".

PUEBLO AJUSTICIO A UN ABIGEATISTA

Oruro, 26 (PRESENCIA).- En la localidad de Villa Romero Pampa -situado en las cercanías de Patacamaya-, fue linchado por los comunarios de la zona el abigeatista Felipe Pucho Condori. El hecho acaeció el domingo 23 en horas de la tarde y con la participación de unos 100 comunarios.

El abigeatista -días antes de su ejecución-, fue capturado. Confesó los delitos cometidos e inmediatamente se consultó a los comunarios el castigo que debía sufrir. Se resolvió ahorcarlo.

En la decisión participaron sus familiares. Estos, apoyaron la medida extrema, e inclusive, uno de los hermanos le "colocó la cuerda en el cuello", según informó el DIC.

Posteriormente, lo velaron en la capilla de la zona y procedieron al entierro. Los restos fueron inhumados en medio de 2 sábanas. No existía atafú para el abigeatista ajusticiado.

El DIC de Oruro está abocado al proceso de investigación sobre el particular. Ha aprehendido a algunos sospechosos.

Desocupados de Siglo XX solicitan pan y trabajo

"Rechazamos los campos de concentración como María Luisa, Malmisa y otros so-pretexto, de fuentes de trabajo".

"Muchos de nuestros compañeros por necesidad tomaron el camino del juego (robo de minerales) y como consecuencia se hallan encarcelados como vulgares delincuentes".

"Nuestro problema es un problema social y desaparecerá una vez que se nos proporcione trabajo. De ningún modo se diga que es una pose subversiva".

Así dicen Rosendo Osorio, Arancibia Rivas y Bernardino Gallardo miembros del Consejo Directivo de desocupados de Catavi en carta dirigida al Ministro de Trabajo, Tenl Samuel Gallardo.

Agregan también en su carta aspectos relacionados con el decreto de mayo del pasado año al cual acusan de haber sumido

Sindican a la Junta Militar de ser continuadora de la política del M.N.R., que es el principal causante de su desgracia.

Finalizan la nota con los siguientes términos: "Señor Ministro: dejamos constancia de que nuestro problema es social y como tal desaparecerá una vez que nos proporcionen trabajo; de ningún modo se diga que es una pose subversiva; si algún partido político comprende nuestra demanda, no la rechazaremos. Nuestro lema es pan o muerte".

al país en una crisis jamás vista falleciendo cientos de niños por falta de alimentación; en resumen muchos miles de bolivianos se encuentran marginados de su condición de ciudadanos y privados de todos sus derechos y empujados al confinamiento, la miseria y la desocupación".

LLANTAS

Firestone



ENTREGA INMEDIATA CREDITOS

7.75 x 14	6 ply.	De Luxe Champion
8.55 x 14		New 500
5.60 x 15	4 ply.	Interurban premion
6.00 x 16	6 "	Ground Grip
6.00 x 16	6 "	Transport
6.00 x 16	6 "	All Traction
6.50 x 16	6 "	" "
6.50 x 16	6 "	Transport
7.00 x 16	6 "	All Traction
7.50 x 16	8 "	" "
7.50 x 17	8 "	" "
7.50 x 20	10 "	" "
8.25 x 20	12 "	" "
8.25 x 20	12 "	" "
9.00 x 20	12 "	" "
9.00 x 20	12 "	" "
10.00 x 20	14 "	" "
10.00 x 20	14 "	Super mileage nylon
11.00 x 20	14 "	All Traction rayon
11.00 x 20	14 "	Super mileage nylon

Representantes exclusivos para Bolivia

Macdonald & Co.

SUCURSALES ORURO-COCHABAMBA SANTA CRUZ-POTOSI-SUCRE-TARIJA

Colegios Particulares

Para una enseñanza mejor en Secundaria es necesario disponer de los modernos medios didácticos alemanes, "PHYWE".

Colecciones con instrucciones gráficas

FISICA Y QUIMICA

Modelos anatómicos, esqueletos, etc.

Los mejores Colegios Particulares ya tienen

"PHYWE"

equipos de enseñanza modernos

Consulte precios y pida literatura en

"CASA BERNARDO S.A."

Casilla 685 Teléfono 27453 La Paz Bolivia

PRESENCIA

DIRECTOR: HUASCAR CAJIAS KAUFFMAN
CO-DIRECTOR GERENTE: ALBERTO BAILEY G

El Libro Boliviano

Se ha lanzado recientemente una iniciativa que merece apoyo: la tendiente a dar mayor circulación al libro boliviano y mayores facilidades a los autores.

Si ambos objetivos se consiguieran, se habría realizado una gran tarea por la cultura nacional y se habrían abierto posibilidades para que muchos escritores y científicos den a conocer obras que, de otro modo, permanecerían inéditas como hasta ahora sucede con muchas.

Dos medidas entre otras son esenciales, sin embargo, para que estos propósitos puedan tomarse realidad.

La primera toca a créditos y facilidades de edición. Pocas son las personas que tienen el dinero suficiente para encarar la edición de sus obras; pocas las editoriales que pueden hacerse cargo de esta tarea. Los plazos en que las ediciones se agotan son largos en nuestro país y los plazos de los créditos deberán ser correlativos, sé de el dinero a los autores o a los empresarios.

Por otro lado, es conveniente facilitar créditos industriales a fin de que las imprentas hagan una renovación de maquinarias. El progreso ha sido considerable, en este ramo, durante los últimos años, pero los industriales no han contado con facilidades para adquirir las maquinarias, cada vez más costosas, pero más eficientes y, a la larga, convenientes por su economía.

Con ambas medidas, el libro boliviano podrá ser impreso en cantidades adecuadas y a precios que no resulten superiores a las posibilidades de la inmensa mayoría de nuestra población. Inclusive se podría contar con textos escolares que, por su calidad y precio, pudieran competir con los que ahora se importan y que se seguirán importando mientras las condiciones actuales no cambien.

Disciplina militar

Ha causado satisfacción el desmentido hecho por las autoridades del Colegio Militar, ante denuncias de que en ese Instituto educativo se seguían empleando castigos físicos y se cometían abusos.

La satisfacción deriva del hecho de que puede decirse que han cambiado en mucho algunos métodos que se empleaban en ciertos cuarteles, métodos que no revelaban sino brutalidad e incapacidad de los instructores, fuera de que eran muestra de cobardía.

En efecto, una instrucción dada a base de golpes y recargos semejantes, revela cobardía de parte del superior que puede emplear castigos sin temor a que el inferior reaccione en legítima defensa.

Los institutos militares y el cuartel son lugares donde los ciudadanos acuden para servir a la Patria y no para servir de víctimas. Acuden allí para dignificarse, mientras los golpes envilecen al que los recibe y al que los da. Acuden para fortalecer el cuerpo y formarse espíritu de sacrificio; pero los golpes simplemente embrutecen y obligan a someterse animalmente. Acuden para adquirir una disciplina consistente de hombres libres y no para obrar por temor al castigo.

En cuanto a los instructores, ellos deben tener en cuenta que la violencia ya no se emplea ni en la domesticación de los animales, quien recurre a ella, demuestra incapacidad. Además, no creará nunca la adhesión humana, el compañerismo que hoy, sin mengua de la disciplina, son las bases de los ejércitos civilizados.

Por eso, decíamos, se ha hecho bien en lanzar el desmentido y afirmar que la instrucción militar se desarrolla en un clima de respeto por los estudiantes - y presunimos que también por los conscriptos. El desmentido no hace sino afirmar que el Ejército de Bolivia no quiere tener en su seno cobardes que se aprovechan de su grado, soldados envilecidos y embrutecidos a golpes, ni instructores incapaces.

Presunimos, al mismo tiempo, que si alguna denuncia fuera comprobada, el culpable será expulsado de la institución armada, por indignidad.

LA POLITICA HOY

Hay ya dos corrientes que han nombrado la palabra abstención. Y creo que eso no es ni correcto ni oportuno. Se trata de Falange que habla de abstención en caso de que no se tomen en cuenta las enmiendas sugeridas al estatuto electoral, entre ellas la implantación de la papeleta multicolor. Y por otro lado el MPC cuyos dirigentes declararon a la prensa que si se implanta la multicolor podrían ir a la abstención.

Digo que no es correcto porque no parece que ése fuera el camino que en este momento deban tomar los partidos. El gobierno hasta este momento no ha dado muestras evidentes de estar procediendo de mala fe. Parece, más bien, lo contrario, y a ello habrá que atenderse. Estas amenazas suenan un poco a chantaje. Y no es oportuno porque todavía no se sabe qué va a suceder con el Estatuto. Pronunciarse antes de conocer su contenido, es prejuzgar.

No quiero poner las dos posturas en igualdad de términos. La del MPC resulta una amenaza que quiere usar la potencial fuerza campesina como medio de presión sin contar realmente con el parecer de los campesinos en esta materia. Es pues, una amenaza que surge de una minoría del país.

La de FSB, por su parte, podría tener muchas más razones y motivos, pero como queda dicho, más tarde. Cuando ciertas cosas exigidas por una enorme mayoría de partidos sean evidentemente negadas por el gobierno y si se notaren muestras de no querer conducir la elección debidamente.

Por otro lado no se pueden comparar las posiciones respecto a la papeleta. Falange está pidiendo aquella que es más amplia, más democrática, menos proclive al fraude, más práctica. En su implantación no se involucra un favoritismo especial con ese ni con ningún partido. Se dejan las cosas al libre juego de lo que elijan las gentes. El MPC en cambio está aferrado a una papeleta sospechosa, controlable, impugnada ya demasiadas veces por los partidos de la más variada ideología. Algo así como si se temiera el libre juego de las opiniones y se buscara un camino de control. Las razones de cada grupo, por tanto, son muy diferentes. Y en esta diferencia está toda la diferencia.

A tal grado que el gobierno es consciente de que pondría en riesgo una cadena de abstenciones en caso de no acceder a ciertos pedidos, sobre todo el de la papeleta. Y sé que el gabinete está bostando con cuidado y seriedad este asunto, pese a que se ha anunciado que hay corriente que favorece a la papeleta única en el Ejecutivo. De modo que es posible todavía esperar un pronunciamiento justo y equitativo en esta materia. Las Fuerzas Armadas no tienen interés alguno en ser acusadas de amañar elecciones a gusto de nadie. Esta evidencia es la que me lleva a pensar que hablar de abstención es ahora prematuro.

POLITICO

LA ANGUSTIA DOMINICANA

Por JUAN FERCEY

San Juan, Puerto Rico.- El diario "El Día" de Puerto Rico publicó un artículo con el título "La Angustia Dominicana", considerando de esta manera los acontecimientos de aquel país convulsivo del Caribe:

- El caldero de la lucha fratricida vuelve a hervir en el país hermano que ostenta el título romántico de Primada de América. Se mantiene allí una tregua inquietada, gracias a la presencia de una Fuerza Interamericana de Paz. Es inquietada la tregua y no hay verdadera paz en Santo Domingo, debido a la subversión comunista, como no la hay en otras regiones del mundo. Los rojos están infiltrados en el movimiento llamado rebelde o constitucionalista, hoy totalmente bajo la dirección del depuesto presidente Juan Bosch.

- Los comunistas, que buscan ensanchar su influencia dentro de este movimiento, fomentan centros de adiestramiento de tipo castrista en las montañas dominicanas. La presión roja, que sube de semana en semana, podría producir nuevos estallidos revolucionarios. Santo Domingo se mantiene, como voraz volcán, en constante erupción demagógica de siniestra tendencia que podría desembocar en la pérdida total de las libertades individuales y colectivas de los quisqueyanos, de prosperar las pretensiones comunistas.

- En estos momentos, todas las esperanzas en la aventura de pacificación de la nación dominicana y de su retorno a la normalidad constitucional y democrática, están cifradas en la gestión del presidente provisional doctor Héctor García Godoy - continúa el editorialista. Pero han surgido dudas en cuanto a la capacidad de este mandatario para mantener la paz. Esas dudas las comparten hasta los propios líderes que respaldan a García Godoy. Jefes de las fuer-

(Pasa a la página 9)

COMENTANDO EL PRESENTE

Papeleta multicolor y voto campesino

La Junta Militar se encuentra estudiando sugerencias de los partidos políticos para introducir luego modificaciones en la Ley Electoral vigente. El punto candente y controvertido entre las modificaciones sugeridas por los políticos es, sin lugar a dudas, la papeleta de voto única, multicolor y multiségnio, cuya implantación -según los partidos no alineados en el frente oficialista- es indispensable para garantizar una justa electoral relativamente democrática y con las posibilidades de fraude reducidas a un mínimo razonable.

Los partidos oficialistas conjuntamente con el Frente de la Revolución Boliviana, por el contrario sostienen que la adopción inmediata de la papeleta multicolor es problemática por razones de tiempo y porque su aplicación complicaría gravemente el proceso electoral confundiendo al ciudadano del campo que -según el Frente- no se halla todavía capacitada ni instruida para usarla de manera correcta.

Algo más. El M.P.C., eje del frente oficialista ha dado a entender que podría abstenerse en caso de que la Junta apruebe el uso de la papeleta multicolor, mientras, del otro lado, varios partidos -entre ellos Falange se muestran decididos a marginarse de las elecciones si esa modificación no es introducida en la Ley Electoral.

Esta tenaz pugna de los aspirantes a gobernar el país incita a preguntarse qué significa la papeleta multicolor? ¿Cuáles serían las consecuencias de su aplicación en relación al campesinado y qué efectos tendría en la actividad de los partidos políticos oficialistas y opositores?

Para el ciudadano del campo, la papeleta multicolor significaría disponer -por primera vez desde que se le dio el voto- de la oportunidad de ejercer libremente su derecho de sufragio, porque llegaría a sus manos una papeleta con los colores o símbolos de todos los grupos políticos que intervienen en la elección y porque con solo marcar una cruz participaría real y efectivamente en la formación de los poderes públicos.

El voto universal, que hasta el presente ha sido un voto universal "dirigido" y fraudulentamente desvirtuado por el partido que detentaba el poder

se convertiría, mediante la papeleta multicolor en voto universal "democrático y libre". El campesino dejaría de ser instrumento de fraude. Ya no se vería en el dilema de votar por la "rosada" o no votar, como ocurrió en los 12 años del MNR. De "pongo político" que es hasta hoy el campesino tendría oportunidad de pasar a la categoría de ciudadano libre.

Los partidos que integran el Frente de la Revolución Boliviana -MPC, PRA, PIR y PSD- el primero que se jacta de "agrarista" y redentor del campesinado, los otros con etiqueta de "revolucionarios y democráticos" se oponen con sugestiva unanimidad a la implantación de la papeleta multicolor. Alegan que el campesino no está preparado para usarla. PRA, PIR y PSD, hace pocos meses, cuando no integraban todavía el frente oficial sostenían lo contrario. La capacidad y el nivel mental del campesino, para estos grupos, parece estar condicionada a los intereses y ventajas que cada uno de ellos pueda obtener en el juego político. La voluntad del ciudadano del campo no interesa.

El campesino ha dejado ya de ser un menor de edad necesitado de officiosos tutores para expresar su voluntad. Considerarlo incapaz de distinguir entre cuatro colores e incapaz de marcar una cruz en el papel de voto sin seguir cursos previos de especialización es, prácticamente, asimilarlo a la categoría de débil mental.

Y el campesino no es débil mental ni mucho menos. Hay campesinos y grupos campesinos que, guardando las proporciones, demuestran más sagacidad, sentido común, honestidad y consecuencia con sus planteamientos, que muchos avezados políticos y que muchos partidos de línea atornasolada.

Mucho se habla de terminar con las farsas electorales. Implantar la papeleta única y multicolor es un paso para conseguir ese fin y la Junta Militar tiene esta vez una gran oportunidad de dar ese paso.

MINUCIO

Próximo artículo: LA PAPELETA MULTICOLOR Y LOS PARTIDOS.

India: Indira Gandhi, Primer Ministro

Por NATH HINDUS

NEW DELHI.- La elección de Indira Gandhi, hija de Nehru, como Primer Ministro de la India, hecha por el Partido del Congreso, hay que considerarla como una medida provisional. No fue elegida unánimemente - 169 contra 524 -, ni los que votaron a favor de ella estaban seguros de que Indira Gandhi será un Primer Ministro no ya de la altura de Nehru, sino de la de Shastri, a quien ella va a sustituir.

Jawaharlal Nehru fue comparado, en vida, al banyan, árbol gigantesco, cuya sombra es tan tupida que a su pie no puede crecer la hierba. Algo había de cierto en eso; pero no era completamente así. Nehru preparaba un sucesor, que era el comunista chinés, Krishna Menon. Si Nehru hubiese muerto cuatro años antes, no hay duda que el sucesor hubiese sido su hombre de confianza y su orientador en la política internacional. Krishna Menon. Ahora bien, poco antes del fallecimiento de Nehru, la política internacional inspirada por Krishna Menon se derrumbó bruscamente: China atacó a la India y se apoderó de una parte de su territorio. Con gran sentimiento, Nehru tuvo que prescindir de Krishna Menon, que quedó descalificado para siempre.

Así, cuando en mayo de 1964, murió Nehru, no había un sucesor preparado. Se pensó ya entonces en la hija del líder, e Indira Gandhi, muy discretamente, dijo: "No soy lo bastante modesta para decir que sería incapaz de gobernar, pero no soy vanidosa hasta el punto de afirmar que otros no podrían llevar a cabo la tarea".

De hecho, la India veneraba a Nehru; pero estaba cansada de él; de su omnipresencia, de su política titubeante, de sus fracasos. Y, como reacción contraria, escogió al más humildes de sus seguidores: a Lal Bahadur Shastri, que

sin ser brillante, ha demostrado, en el breve tiempo que ha sido Primer Ministro, que era un estadista cuya estatura política era muy superior a su talla física. Muerto Shastri se trataba de encontrarle un sucesor. Aunque pueda parecer extraño, era más fácil sustituir a Nehru, en mayo de 1964, que a Shastri, en enero de 1965.

Para abordar el problema de la sucesión, hay que tener presente que la India es una república democrática, la "mayor democracia del mundo", si se tiene en cuenta el número de sus habitantes: cerca de 500 millones.

La república de la India no es de tipo presidencial como Estados Unidos, sino parlamentario. El Primer Ministro, que es quien gobierna, lo nombra el presidente, pero tiene que contar con la mayoría del Parlamento.

India aunque democrática, tiene como eje de su vida política un partido que no es único, teóricamente, pero que lo domina todo de un modo absoluto: el Partido del Congreso.

Así, las cosas se simplifican, y el Primer Ministro ha de ser aquel que escoja el Partido del Congreso.

El Partido del Congreso es un bloque muy fluido, que va desde los sectores capitalistas, a la derecha a los sectores socialistas y aun filo-comunistas, a la izquierda. Nehru era un inquisidorista, pero con una personalidad tan desbordante, que los sectores de derecha lo aceptaban. Shastri - y ese era uno de sus méritos - era un centrista, y lo aceptaban los de la derecha y los de la izquierda.

La burguesía, es decir, la de-

recha, que ha hecho progresos y aspira a gobernar, presentó su candidatura para sustituir a Shastri: Morarji Desai.

La izquierda, muerto Nehru y descalificado Krishna Menon, no tiene un jefe.

En el centro, la única personalidad que podía sustituir a Shastri, es Kamaraj, presidente del Partido del Congreso. El hubiese sido el Primer Ministro, si hubiese querido. Pero Kamaraj, teniendo en cuenta que en 1967 tienen que celebrarse elecciones generales, y el Partido ha tenido muchos fracasos y está muy gastado, ha preferido seguir en la dirección del Partido. Y ha sido él, el que ha dado la luz verde a Indira Gandhi, como Primer Ministro, hasta las elecciones del año próximo.

De Indira Gandhi, el nuevo Primer Ministro de la India, lo único que puede decirse es que si su capacidad como gobernante va a la altura de lo que la India necesita, será un gran Primer Ministro. Sus méritos - ser la hija de Nehru y el haber sido ministro de Información y Propaganda en el Gobierno de Shastri - pesan muy

(Pasa a la página 9)



!Ay, mis pechos!!

Esta masculina expresión popular se volvió realidad cuando algunos empleados de un laboratorio de píldoras anticonceptivas en Inglaterra fueron presentando síntomas de feminización. Estos hombres fueron sufriendo una extraña metamorfosis, convirtiéndose poco a poco en rubias sospechosas.

-X-X-X-X-X-X-X-

El cable procedente de Londres es escueto y obliga a desarrollarlo con la ayuda de mi imagin.

Una mañana, un empleado del laboratorio buscaba su caja de fósforos para encender un cigarrillo. Inconscientemente, empezó a palparse con las manos todos los bolsillos, recorriendo algunas partes de su cuerpo. Luego de palparse, dijo: "No tengo fósforos, pero que bien estoy..."

-X-X-X-X-X-X-X-

En el laboratorio empezó a sentir extrañas reacciones. Cada vez que entraba el jefe se ruborizaba y cuando pasaban sus bonitas compañeras de trabajo, las miraba pasar como si fueran don Walter Guevara Arze.

-X-X-X-X-X-X-X-

Después de un mes de sufrir este proceso, se miró al espejo y dijo: "caramba, hace treinta días que no me afeito y no me ha crecido un solo pelo". Su mamá que le había estado escuchando le preguntó: ¿Qué dices Margaret...? y él repuso con voz suave: "No soy Margaret, soy Robert".

-X-X-X-X-X-X-X-

La metamorfosis continuaba. Él, que siempre había llevado su poco cabello ordenadamente peinado, un día vio que sus pelos se le caían a la cara y no le dejaban trabajar. Tuvo que recogerlos con una horquilla mientras decía: "De un tiempo a esta parte, estas "chaskas" no me dejan trabajar..."

-X-X-X-X-X-X-X-

El efecto desconocido producido por la preparación de las píldoras, llegó un día a fastidiar seriamente a este empleado y a producirle una lesión de cierta importancia. Resulta que se hallaba en un restaurant y tuvo ganas de hacer pipi. Se fue al fondo, a la derecha y encontró dos habitaciones, una de ellas decía "Ladies". La otra decía "Gentlemen". El quiso entrar a alguna de las dos, pero un extraño impulso lo empujó justo al centro y se dio de narices contra una pared que había entre las dos habitaciones. Nuestro amigo ya no era lady ni gentleman.

-X-X-X-X-X-X-X-

Empezó a engordar de ciertas partes, cosa que no le preocupó mucho porque eso sucede hasta en los ingleses de las mejores familias. Todo llegó a su fin cuando un día, llevando las manos a su robusto pecho, no pudo menos que exclamar: "¡Ay, mis pechos!". Fue donde su mamá y le dijo: "Mami, quiero hablarte de mujer a mujer".

PAULOVICH

LA CARTA DEL DIA

OBRAS Y POLITICA

Señor Presidente:

Acaba de realizar Ud. un viaje a Vallegrande. Y se ha comprobado allí que los bolivianos desean obras, progreso, tranquilidad. Por encima y más allá de la política, de los proselitismos, de las manobras y de las promesas.

Y se ha comprobado también que el Presidente impone una técnica cuando se hace presente en un determinado lugar.

En efecto. Ud. no ha hablado de política. Ni una palabra. Los vallegrandinos tampoco. Para nada.

Se ha hablado del camino a Lagunillas. Se han hecho conocer necesidades, se han mostrado proyectos. Se ha movido la inquietud de las gentes.

Se dirá que es lógico que no se hable de política por cuanto Ud. no es candidato ni está trabajando con partidos. Pero el hecho resulta tan raro y tan extraño en un país superpolitizado, lleno de exigencias políticas, motivaciones políticas, promesas políticas, lenguaje político, que cuando sucede, merece ser destacado.

Creo que Vallegrande no es una excepción. Por todos los rincones, a lo largo y a lo ancho de esta Patria, las gentes quieren precisamente eso: obras, trabajo, aliento al progreso y a la producción. Vías de comunicación, futuro. Como decía en una carta ayer, trabajo y producción debieran ser la mística y la meta grande de los bolivianos. Reduciendo la política a una dosis mínima. Desterrando la politiquería.

Y para acabar, Presidente, una palabra franca y sin tapujos: los soldados que están internados construyendo el camino Vallegrande - Lagunillas, están haciendo Patria y prestigiando a las Fuerzas Armadas. Los oportunistas y los politiqueros que rodean al gobierno actual y que se aprovechan de él, no hacen sino desprestigiar a esas mismas Fuerzas Armadas. Ud. lo sabe. Yo lo sé. Pero lo que es más importante, lo sabe la gran mayoría de las gentes de este país.

Lo saluda,

XAVIER

PRA emplaza a partidos a definirse en forma franca frente a elecciones

"O SE UTILIZA ESTA VEZ MAS LA PAPELETA POR COLOR Y POR PARTIDO Y SE REALIZAN LAS ELECCIONES, O SE UTILIZA LA MULTICOLOR Y SE POSTERGAN LAS ELECCIONES". ESTE ES EL DILEMA PLANTEADO POR WALTER GUEVARA ARZE.

El jefe del PRA, Walter Guevara Arze, a nombre del Frente de la Revolución Boliviana emplazó a los partidos políticos a definirse en forma franca con relación a la interrogante que plantea: o se utiliza esta vez más la papeleta por color y por partido y se realizan las elecciones el 3 de julio, o se utiliza la papeleta multicolor y multicolor y se postergan las elecciones.

postergan las elecciones vamos a seguir después de un año igual como estamos ahora. Lo mejor es normalizar nuestra actividad política, entonces si corregir los errores del estatuto electoral". Mencionó tres leyes distintas para nombrar el sistema electoral del futuro. "No hay otra alternativa. Si alguien puede ofrecer otra solución mejor, que lo haga. Me parece inapropiado pedir la postergación con el pretexto de la papeleta. Hay que asumir la responsabilidad política de lo que se sostiene".

FRAUDE ELECTORAL...

Criticó y atacó a los partidos que no forman el FRB y luego de anticiparse a cómo debe ser el proceso electoral, basado en su amplia experiencia electoral vaticinó el triunfo, si no rotundo, amplito del FRB si se realizan los comicios del primer domingo de julio próximo.

En el supuesto caso de que realizadas las elecciones del 3 de julio, surjan denuncias sobre fraude electoral, Guevara respondió de una manera indirecta a la pregunta planteada expresando que debido al sistema defectuoso del Estatuto Electoral existen problemas prácticos y vicios electorales, como ser la destrucción y ocultamiento de las papeletas etc. Para otorgar imparcialidad dijo que su partido sugirió a la Junta pague a cada partido el costo del valor de la impresión de las papeletas y que la distribución de éstas sea en escala nacional. No ocultó su sinceridad cuando dijo: "naturalmente este sistema da ventajas al Gobierno".

CUESTION DE TERRUÑO

REUNION DE PRENSA

Guevara, reunió ayer a la prensa poco después del medio día y durante noventa minutos fue blanco de una serie de preguntas, las que fueron respondidas con habilidad. Dijo que dentro de las limitaciones propias del país, las Fuerzas Armadas ofrecen relativa imparcialidad a las elecciones, e insinuó la evidencia de que el MPC goza del favor oficial de la Junta.

Cuando surgió la pregunta porqué Adolfo Siles Salinas resultó elegido candidato vicepresidente del FRB y no Guevara teniendo en cuenta su trayectoria política, dijo que tal elección se hizo teniendo en cuenta lo que convenía políticamente; "evidentemente conviene más la candidatura del señor Siles que la mía, porque entre otras cosas yo soy cochabambino". "Las realidades políticas señalan que si el candidato a Presidente es cochabambino el candidato a Vicepresidente no puede ser también cochabambino".

SILES REVOLUCIONARIO...

INDEPENDENCIA DEL P. R. A.

DESAHUCIO A FSB

Acerca de la proposición surgida en el seno de FSB para pedir la postergación de elecciones, Guevara, señaló tal moción como un hecho paradójico, una vez que FSB se sumó al planteamiento de realizar elecciones cuanto antes "y ahora cambia de parecer hecho que es demasiado singular y tiene la explicación de que Falange sabe que no puede ganar las elecciones".

Interrogado acerca de si el candidato Siles Salinas es considerado como revolucionario teniendo en cuenta la prdica revolucionaria del PRA, Guevara ya en 1961 había señalado que uno de los errores de Victor Paz fue excluir a mucha gente que no tenía porque ser excluido; se trataba de profesionales, intelectuales que estaban de acuerdo con la revolución. Esa gente -dijo- pudo y debía haber sido reincorporada al proceso revolucionario y hubiera prestado grandes servicios. Esa es la razón para que sea tomado en cuenta Adolfo Siles.

BARRIENTOS JEFE DEL MPC

PROBLEMAS DE PAPELETAS

Ante el dilema de poner en práctica la papeleta multicolor y multicolor o utilizar la papeleta por partido, dijo que si bien el PRA es partidario de lo primero, en las actuales circunstancias y debido a factores de tiempo juzga que la aplicación de la papeleta única es imposible. Fundamentó con este análisis:

Guevara en forma categórica afirmó que el Gral. René Barrientos es el jefe del MPC y que esto no es un secreto político, siendo su segundo el My. Hugo Bozo Alcócer, como Coordinador Nacional.

TRIUNFO DEL FRB

No hay cortes electorales y cuando se organicen sería recién en marzo. Requerirá de tiempo la inscripción de los partidos, que según Guevara son más de 24. El problema de las inscripciones sorteo de colores, impresión de las papeletas multicolor con gran trabajo técnico de más de un millón y medio de papeletas, todo esto se completaría en junio. A partir de este mes recién será posible enseñar el uso de la papeleta única; entonces el 3 de julio se produciría un verdadero caos. Por estas consideraciones argumentó que el plebiscito próximo tiene que realizarse utilizando la papeleta por partido y por color. Para el otro sistema se requerirá por lo menos un tiempo mínimo de doce meses.

Guevara vaticinó el triunfo de la fórmula del FRB en las elecciones de julio. Dijo que Barrientos-Siles cuentan con el apoyo mayoritario. Habló sobre la que calificó técnica política respecto a la forma de organizarse antes de las elecciones. Luego se refirió a la necesidad de que existan en el país tres corrientes políticas: una extrema izquierda, una extrema derecha y un partido de centro izquierdo de principios democráticos y revolucionarios; esto es lo que pretende el FRB, dijo.

EL MNR NO GOBERNARA MAS

URGENCIA DE CONSTITUCIONALIZAR

"Yo creo -dijo- que un gobierno constitucional está más capacitado para resolver los problemas de este país y no un gobierno de facto. La experiencia nos enseña que con el transcurso del tiempo no le sirve a la Junta Militar encarar problemas de esta categoría, porque tienen el conocimiento cabal de los problemas y no tienen la experiencia para resolverlos. Yo creo que si se

Lanzó duros ataques contra el MNR. Dijo que está dividido y que como organización política no existe y está pagando el error de Paz Estenssoro que dividió para reinar. "Lo hizo de tal modo que hoy el MNR no es sino una colección de fracciones. No hay diez movimientistas que estén de acuerdo en una sola cosa. El campesinado no va a seguir a un partido político desorganizado. Al MNR le está ocurriendo lo que al partido liberal hace muchos años. El MNR como partido se ha autoliquidado y como organización nunca más volverá a gobernar este país".

POLITICA CON CHILE

Por último, respondiendo a otra pregunta, Guevara reiteró la proposición de su partido con relación a Chile, en sentido de mante-

Agreement en 5 horas

El gobierno del Perú mostró complacencia por el nombramiento de Franz Ruck Urriburu como Embajador de Bolivia en el país vecino. En ese sentido se ha interpretado la extraordinaria rapidez con que fue enviado el acuerdo respectivo, a las cinco horas de ser pedido. Es decir, el tiempo empleado en que el Embajador Alejandro Deústua envió un cable a Lima y recibiera la respuesta de su cancillería.

Ruck Urriburu, diplomático de larga experiencia, cuenta en el Perú con numerosas relaciones desde que ejerciera un cargo diplomático en la capital peruana. Por estas razones se auspicia pleno éxito a la misión que emprenderá en breve.



Guevara Arze, dijo ayer a la prensa "Bolivia no es Suiza" refiriéndose a que la realidad política del país sigue manteniendo ciertos vicios electorales y que sólo un gobierno constitucional podrá superar esos errores del pasado.

ner suspendidas las relaciones en forma indefinida con ese país para mantener vivo el anhelo de la reivindicación marítima en el continente. Habló de negociar en las grandes organizaciones internacionales acerca de la utilización de las aguas del lago Titicaca, en planes de desarrollo puesto que en forma directa no se logrará jamás entre Bolivia-Chile y Perú. Finalmente, acerca de las sindicaciones de que Guevara asesoró en muchos asuntos a la Junta, dijo que eso no es cierto y que el poder detrás del trono es malo sin tener responsabilidades y hacer daño. Nos negamos -dijo- a asumir responsabilidad sin tener poder".

OVANDO ANUNCIO QUE VALLEGRANDE SERA "NUDO FERROVIARIO" ENTRE EL ALTIPLANO Y ORIENTE

ENTUSIASTA RECIBIMIENTO TRIBUTARON AL MANDATARIO LOS POBLADORES DE ESA LOCALIDAD CRUCEÑA Y LE SOLICITARON AYUDA PARA INSTALAR SERVICIOS DE AGUAS POTABLES Y ALCANTARILLADO.

El Presidente de la Junta Militar anunció que Vallegrande se convertirá en el "nudo ferroviario" en el que se unirán las redes del altiplano con el oriente. Prometió, también, inaugurar el camino Vallegrande - Lagunillas, antes de entregar el poder al próximo gobierno constitucional. Todo ello durante la visita que efectuó a esa localidad cruceña el miércoles pasado hasta la mañana de ayer.

Los seis mil quinientos habitantes vallegrandinos tributaron al Mandatario entusiasta y espontáneo recibimiento caracterizado, fundamentalmente, por la ausencia de propaganda y discursos políticos que hicieron del viaje presidencial el primero, desde el 4 de noviembre de 1964, que no tuvo preparativos en ese sentido.

VALLEGRANDE El General Alfredo Ovando Candia viajó a Vallegrande el miércoles para presidir los festejos del aniversario cívico de esa población cruceña. Llegó al mediodía y durante gran parte de su visita sus actividades tuvieron por marco torrenciales lluvias que impidieron su retorno ese mismo día. Esa lluvia, si bien restó brillo a las celebraciones, llenó de gozo a los vallegrandinos, pues desde hace más de 20 días no cesa haciendo temer por las pérdidas de cosechas.

Los pobladores de esa localidad recibieron entusiastamente al Mandatario. La razón fundamental: El Ejército, mediante el Batallón de Ingenieros "General Pando", está construyendo el camino que unirá Vallegrande con Lagunillas, permitiendo, de esa manera la exportación de los productos y comunicación con otras localidades vecinas. Ese camino, según promesa del Presidente, será inaugurado antes de que éste concluya su mandato.

Ubicado en la frontera entre Santa Cruz y Cochabamba, Vallegrande, capital de la provincia del mismo nombre, es un pequeño poblado rodeado de fértiles campos. Clima templado cuyo promedio fluctúa entre los 22 y 25 grados, es rico en producción agrícola. La superficie que ocupa el pueblo contrasta con la longitud de su nombre: "Jesús de Montescalros de los Caballeros de Vallegrande".

Tiene, aproximadamente, 6.500 habitantes. Pueblo rico en tradición, fundado el 30 de marzo de 1612 por orden de don Juan de Mendoza y Luna, Marqués de Montescalros, Marqués de Cristal y Bayuela y de las Villas de la Higueruela, de las dueñas del Colmenar del Cardozo, el Vado y Balconete, Virrey Lugarteniente del Rey nuestro Señor, su Gobernador y Capitán General en estos reinos y provincias del Perú, Tierra firme y Chile, etc", según reza la copia del acta de fundación que, magníficamente conservada, se encuentra en la municipalidad de Vallegrande.

OVANDO CANDIA

El Mandatario llegó a Vallegrande al mediodía del miércoles. Desde los balcones de la Municipalidad pronunció discurso que tuvo que ser interrumpido diez minutos después de empezado, debido a la fuerte lluvia que se desató. Ovando Candia comenzó ese discurso refiriéndose al papel de las Fuerzas Armadas en el momento actual. Dijo que tuvieron en función de gobierno que adoptar "medidas impopulares pero necesarias", para salvar al país de la bancarrota y el desorden en el que lo encontraron.

Reiteró su lema: Unidad nacional, un partido, Bolivia, y una política, del progreso.

Se refirió, luego, a las tareas en beneficio de Vallegrande. "Insistiremos en la construcción del camino a Lagunillas -dijo- hasta concluirlo, porque es una obra iniciada por las Fuerzas Armadas en la que muy poco tuvo que ver pero a la que también aporté mi granito de arena y os prometo inaugurarla antes de entregar el poder al próximo gobierno constitucional".

Más adelante, anotó: "Deseo hacer de Vallegrande el nudo ferroviario occidental y oriental. Es un trabajo de largo alcance y será ejecutado. Estoy seguro, y que Dios lo permita, las locomotoras del progreso entrarán también a esta localidad".

Prometió buscar el financiamiento necesario para mejorar los servicios de aguas potables y alcantarillado. Pidió a los pobladores que preparen los planes necesarios para lograr financiamiento que permitan industrializar la producción frutícola.

mentos que permitan industrializar la producción frutícola.

VISITAS

Los pobladores vallegrandinos, representados por su Alcalde y por el Presidente del Comité de Acción Cívica, hicieron conocer al Mandatario su agradecimiento por la construcción del camino a Lagunillas. Al Comandante del Batallón "General Pando", 3 de Ingeniería por la ayuda que en el mejoramiento urbano (reparación de calles y construcción de campos deportivos) presta a esa población.

Luego de ese acto en la plaza principal y de la sesión de honor en la Alcaldía, en que entregaron al Presidente, Ministro de Obras Públicas y Presidente de CBF diplomáticos y condecoraciones, Ovando Candia visitó la escuela de niñas y el hospicio Enrique Bor-

Ha sido creado el Comité de Vivienda para mineros

Se formó el Comité de Vivienda Minera que tomará a su cargo el estudio y la solución del problema habitacional de los trabajadores de la minería nacionalizada. El nuevo comité está integrado por representantes laborales de la COMIBOL y del Consejo Nacional de Vivienda.

Este comité reemplaza al extinto Comité Nacional de Vivienda Minera que transferirá su patrimonio y la totalidad de las operaciones y actividades al recientemente creado por una Resolución Ministerial de Trabajo. En los próximos días será posesionado por el Ministro Samuel Gallardo Lozada.

Para su funcionamiento, la nueva entidad ha suscrito un contrato de delegación con el Consejo Nacional de Vivienda (CONAVI), con participación de la COMIBOL, la representación laboral y el Servicio Financiero y Técnico de CONAVI. Es atribución del Comité de Vivienda Minera el manejo directo del aporte patronal del dos por ciento, los aportes individuales y otros recursos propios de

diador para la reanudación de relaciones con Chile, altos funcionarios de la Cancillería manifestaron que ese motivo es improbable. Así como también, descartan la posibilidad de que Patrick Morris estuviera auscultando criterios sobre las negociaciones de Bolivia Gulf, YPF y el Gobierno chileno, para la explotación del oleoducto Sicasica - Arica.

INCENDIO EN CONSULADO

Con relación al incendio que se produjo el jueves por la noche en el Consulado de Bolivia en Antofagasta, el Ministro de Relaciones, Cnl. Zenteno, informó que se han enviado cables al Cónsul General en Santiago y al consulado en Antofagasta, instruyendo se proceda a una inmediata investigación sobre el origen del siniestro, así como también, un informe circunstanciado de todo el desastre.

De acuerdo al cable enviado a la Cancillería por el Consulado en Antofagasta dando cuenta del hecho, se sabe que las oficinas y vivienda del Cónsul y Vicecónsul quedaron totalmente destruidas. Por otra parte se indicó que las oficinas del Consulado y de COMIBOL, sufrieron daños menores. Los archivos y documentación de ambas oficinas quedaron parcialmente destruidos por efecto de las llamas.

da que tienen a su cargo madrescitas de las Escuelas de Cristo.

Las huertanitas albergadas allí -56 en total con edades entre 5 y 12 años- recibieron y despidieron al Presidente entonando coros. Le ofrecieron un ramo de flores y conversaron con él. El Mandatario dejó cinco millones de bolivianos para costear las principales necesidades de las niñas. Ellas estuvieron también, en la mañana de ayer, desde las 8 de la mañana en el aeropuerto, para despedirlo.

A SANTA CRUZ

En la mañana, el Presidente se trasladó ayer a Santa Cruz. Escala para cargar gasolina al avión presidencial que el Gral. Ovando Candia aprovechó para visitar a su señora madre, delicada de salud. De allí partió hacia esta ciudad a las 10:30. El avión decoló de la aeropista de "El Trompillo" bajo un torrencial aguacero. Llegó a La Paz a las 12:30. Ovando se retiró a descansar a su domicilio hasta las 16 horas, en que comenzó la reunión de Gabinete.

COMIBOL, como los concedidos mediante créditos para la terminación de construcciones en actual ejecución, como plan inmediato, y la solución integral del problema de la vivienda como plan mediato.

FUNCIONES

Las funciones que delega el Servicio Técnico del Consejo Nacional de Vivienda al Comité, son las siguientes: Investigar y evaluar las necesidades habitacionales de los trabajadores de la COMIBOL. Elaborar planes, programas y proyectos específicos para lograr la solución al problema de la vivienda en el sector de la minería nacionalizada. Convocar, calificar y adjudicar propuestas. Tramitar expropiaciones y/o compra de terrenos, de acuerdo a ley. Ejecutar o hacer ejecutar obras de urbanización y vivienda. Recaudar y centralizar todos los fondos y recursos destinados a sus fines y establecer su organización técnica - administrativa de acuerdo a sus necesidades.

ACTIVIDAD SINDICAL

El inedito, miembro de la fórmula café que intervendrá en las elecciones para la Federación de Fabriles de La Paz. Se formó un Comité Electoral que verificará el buen desarrollo de las elecciones. Mediante un comunicado el comité pide a los trabajadores de base no abstenerse de votar y respetar a los candidatos.

La Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia, en su última publicación, se refiere a "la mal interpretada asamblea general" que presidieron sus miembros en el distrito minero de Huanuni. Califica de "precipitación" la actitud de algunos mineros que desconocieron al comité ejecutivo. Afirma que en próximas asambleas serán corregidas esas actitudes que fueron "inducidas por intereses turbios de los enemigos de la unidad". Termina el artículo señalando que esas personas sueñan con lo imposible: "destruir el movimiento sindical revolucionario de Bolivia".

El sindicato de trabajadores de la fábrica "Buba" ha recibido 15 millones de bolivianos para construir su sede social. El dinero fue obtenido del descuento del uno por ciento a los aguinaldos. Pedro Mo-

A petición de los trabajadores de la fábrica Saíd, el Servicio Nacional de Caminos inicia hoy los trabajos para la canalización de la torrentera que puso en peligro las viviendas de los fabriles en la zona de Achachicla. Los trabajos evitarán los problemas que se vislumbraron con las últimas lluvias caídas en la ciudad.

Los trabajadores panificadores están activando la organización de su Federación Departamental. Esperan viajar luego al interior para formar las federaciones que intervendrán en la futura elección de la Confederación Nacional de Panificadores.

Los miembros de la Confederación de Ferroviarios preparan para estos días una gira por el interior para organizar todos los sindicatos que aun no se eligieron. Gestionan la cancelación de cuatro meses de salarios que la empresa adeuda a los trabajadores del Ferrocarril Yacuiba - Santa Cruz.



La señora Betty Mattienzo se presentó ayer en el paraninfo en

INICIOSE TEMPORADA MUSICAL EN EL PARANINFO DE LA UNIVERSIDAD

un concierto de piano que abre la temporada musical universitaria del presente año.

Numeroso público aplaudió a la concertista que interpretó "Sonata No. 12" de Scarlatti; "Minuet I-II Gigue", de Juan Sebastián Bach; "Fuga en Sol menor" de Bach-Liszt; "Fantasía en Re menor", de Mozart; "Novellette No. 1 Op. 21" de Schumann; seis estudios y "Balada No. 2 Op. 47" de Chopin; "Evocación" de Francese y "Barcarola" y "Canción y Danza" de Viscarra Monje.

La señora Mattienzo nació en Cochabamba. Realizó sus primeros estudios en su ciudad natal, posteriormente hizo cursos de especialización en la Escuela de Altos Estudios Musicales de la República Argentina. Después de haber brindado conciertos en varias ciudades argentinas, retorna al país. Se ha presentado en Sucre, Cochabamba y La Paz.

El concierto de la señora Mattienzo fue auspiciado por la Dirección de Cultura del Ministerio de Educación y Cultura y la Dirección del Departamento de Extensión Cultural de la Universidad Mayor de San Andrés.

SECRETARIA

Para correspondencia castellano-ingles, archivos y kordex. Presentarse con certificados.

"CASA TUDOR"

Av. Camacho esq. Loayza N° 1399.-

PARA REINTEGRARSE A LA BANCA PRIVADA RENUNCIO PRESIDENTE DEL BANCO CENTRAL DE BOLIVIA

"He tratado de ser, antes que de parecer", manifestó el señor Alberto Ibáñez González, Presidente del Banco Central de Bolivia al momento de entregar a PRESENCIA una copia del texto de su renuncia como Presidente del Instituto Emisor. La nota de renuncia está dirigida al Ministro de Hacienda, Cnl Carlos Alcoreza.

El señor Ibáñez continuó expresando: "Me retiro gozando de la satisfacción del deber cumplido". Explicó que el motivo de su renuncia, se debe única y exclusivamente, a que retorna a las actividades de la banca privada. Añadió que deja su alto cargo, agradecido por la confianza que depositó en su persona la Junta Militar de Gobierno."

LABOR CUMPLIDA

El señor Alberto Ibáñez, fue nombrado Presidente del Banco Central en marzo de 1965. En su nota de renuncia hace un breve informe sobre la situación del Banco y las principales gestiones que realizó y las medidas de carácter interno como base para su reestructuración.

El señor Ibáñez considera que la situación económica del país, en términos generales, ha mejorado notablemente, razón por la cual, también el Banco Central avanza vigorosamente. Reconoce principalmente que el Banco, ha podido operar de manera excelente gracias a la total independencia de presiones políticas e ingerencias extrañas.

En su nota el Presidente del Banco anota: "Las tenencias en oro

han alcanzado a diciembre un monto de 34.900.000 de dólares, que relacionados con los billetes en circulación a la misma fecha, nos dan un encaje de 57,2% o sea 7,2% por encima de los requerimientos legales. Este hecho ha significado que el tipo de cambio no sufra ninguna modificación por séptimo año consecutivo".

CREDITOS

Con relación a los créditos concedidos en el Departamento Bancario el monto total de los mismos, alcanzan a 3.778.373,52 pesos bolivianos, autorizados exclusivamente para fines comerciales, industriales y artesanales. Se eliminaron en forma total, la concesión de créditos de consumo y préstamos de favor. De la suma concedida en créditos sólo 29.400 pesos bolivianos se están demorando en su amortización, pero su recuperación es posible.

Por otra parte se ha concretado la creación de la Caja de Crédito y Ahorro Popular, para sectores que no tienen acceso al crédito bancario.

También indicó que se ha modernizado el sistema contable y deja expresa constancia de la eficaz colaboración de los empleados y directores del banco. Señaló "el directorio ha trabajado dentro de la mayor libertad de criterio y reconozco en ellos, una alta capacidad y mucho sentido práctico".

El señor Alberto Ibáñez, al dejar las funciones de Presidente del Banco Central, se reintegrará a sus altas funciones en el Banco Boliviano Americano.



EMBAJADA ESPAÑOLA DONO LIBROS A LA BIBLIOTECA UNIVERSITARIA

El embajador de España, Sr. Luis Arroyo Aznar, ayer por la mañana, hizo entrega de un lote de libros, apreciado en 600 volúmenes, a la biblioteca de la Universidad Mayor de San Andrés. Al entregar la donación, el embajador Arroyo Aznar expresó que cumplía con un encargo cultural y que ello constituía un honor porque iban destinados a la Universidad boliviana.

El Director de la Biblioteca, el escritor Porfirio Díaz Machicao, respondió al discurso del diplomático español en los siguientes términos: "Una vez más se cumple en este ámbito de meditación y estudio, el rito de la convivencia hispano-boliviana y el gesto noble del intercambio espiritual entre nuestros pueblos."

Al finalizar su discurso, Díaz Machicao dijo: "Desde el lejano ayer hasta hoy, somos un intercambio cordial, una recepción de polen ideológico. No podremos olvidar jamás todo el vigor del Rector por antonomasia, aquel que será eternamente Unamuno: en la cátedra, en la poesía, en el destierro, en la soledad y hasta en el crucifijo; y que, por gracia del Espíritu Santo, también está alojado en los espacios luminosos de esta Universidad".

Por su parte, el Rector interino de la Universidad, Dr. Carlos Terrazas, agradeció en nombre de la Universidad, por el aporte español a la cultura boliviana.

El acto fue presenciado por un selecto público que acudió al acto en representación de instituciones culturales y periodísticas.

En la fotografía posan de izquierda a derecha: el Sr. Humberto Palza Soliz, Director de "Última Hora"; D. Porfirio Díaz Machicao, D. Luis Arroyo Aznar, el Dr. Carlos Terrazas y Román Marquín Garay. Al fondo, aparece el cateórico Jorge Siles Salinas.

Comibol sostiene que los mineros ganan salarios superiores a los de Mayo 1965

Añade que los mineros deben demostrar en qué consiste la reposición de sueldos y salarios. Hasta el 15 de Febrero se pagará en Catavi el 25 por ciento de utilidades. Serán subsanadas las deficiencias de pulperías y drogas.

Personeros autorizados de Comibol manifestaron ayer que los mineros de Siglo XX-Catavi deben fundamentar el sentido de la petición de reponer los salarios vigentes hasta Mayo de 1965. Añadieron que actualmente los mineros de la mayoría de las minas estanzadas perciben haberes mayores a los vigentes en Mayo de 1965.

Los directores de Comibol puntualizaron que solamente una duradera paz social y aumento de producción puede permitir al minero obtener mayores ingresos en su salario, objetivo al cual Comibol dedicará todo su esfuerzo tomando en cuenta la necesidad primordial de aumentar al máximo la producción estañifera en función de la alta cotización del mineral. Sobre este particular agregaron que en el caso de los mineros del Sud, el sueldo mínimo alcanza a los dos mil pesos bolivianos y una reposición de salarios obligaría a la Comibol a bajarles los actuales ingresos.

PLIEGO ATENDIDO

Más adelante señalaron que apesar de que los Sindicatos de Siglo XX y Catavi aun no han sido

reconocidos, la Comibol viene atendiendo el pliego petitorio de doce puntos presentado a la Empresa.

Comibol al respecto ha hecho conocer su criterio sobre los principales puntos del pliego en los siguientes conceptos:

1o.- Reposición de sueldos y salarios y de precios de contrato.- Es una forma vedada el solicitar aumentos si se toma en cuenta que en la mayoría de las empresas, los mineros superan los ingresos que percibían hasta Mayo de 1965. Lo que ocurre en Catavi es que los trabajadores estaban acostumbrados en forma desusada a percibir toda clase de bonos amparados en el fusil y la ametralladora que portaban. "Ustedes, los dirigentes sindicales -expresa Comibol- deberían demostrar en qué consiste la reposición de salarios".

2o.- Reincorporación de dirigentes y trabajadores retirados por razones políticas-sindicales. Todo ciudadano es responsable de sus actos. No es ninguna novedad que los ex-dirigentes sindicales causaron daños a la Empresa y al país. La sanción de exoneración se considera benévola. La empresa libre de contratar el personal que le brinde beneficios. Los peticiona-

rios no saben a cuántos alcanzan los retirados, pero sostienen que alcanzan a cien. Cuando se les pide la nómina tampoco la pueden ofrecer. Además, hay que señalar que Comibol ha cancelado todos sus beneficios sociales a los retirados.

OTROS PROBLEMAS

Los trabajadores de Siglo XX-Catavi solicitan el pago de días de huelga y Comibol puntualiza que se esperan los informes de las Gerencias locales que concordantes con la Ley General del Trabajo serán calificadas por la Empresa para su cancelación. Sobre otro punto del pliego de los mineros, en el que piden que el pago de beneficios sociales acumulados a Mayo de 1965 sea convertido a dólares, la Comibol sostiene que previamente deberá consultar al Ministerio de Hacienda. Los mineros dicen que el alza de costo de vida y la desvalorización monetaria les obliga a exigir esta conversión a moneda americana. La Comibol sostiene que no existe desvalorización de la moneda y por el contrario en Bolivia su moneda es la más estable. Agregan que en las minas no existe alza del costo de vida, si se toma en cuenta que los precios de pulpería están congelados, que los mineros no pagan alquileres ni luz y que sólo este costo se puede observar en pequeña proporción en lo referente al vestuario.

PAGO DE UTILIDADES

Los personeros autorizados de la Empresa expresaron a PRESENCIA que los mineros de Catavi recibirán hasta el 15 de febrero, el pago del 25% por utilidades que corresponde al último cuatrimestre del año pasado. "Esta vez -dijeron en Comibol- los mineros tendrán dinero para festejar los carnavales".

Según nuestros informantes, en la respuesta que se dará al pliego sindical de Catavi-Siglo XX, Comibol ha dispuesto el iniciar de inmediato las refacciones y ampliaciones de viviendas, de acuerdo a las necesidades. Se negaron a precisar de cuántos fondos se dispone y a cuántas viviendas alcanzará este beneficio.

PROBLEMA DE PULPERIAS

Finalmente los personeros autorizados de Comibol se refirieron a la escasez de víveres y drogas en Catavi. Señalaron que la Empresa está realizando todos los esfuerzos a su alcance para corregir estas deficiencias. Anotaron que los pedidos de drogas al exterior por valor de 800 mil dólares se han efectuado hace seis meses, o sea, antes de que los dirigentes reclamen una provisión de las mismas.

Fiscal Ríos Anaya pide se instaure un proceso criminal contra Corte Superior

EXTENSO INFORME AL FISCAL GENERAL FUNDAMENTA ACUSACIONES CONTRA LA CORTE SUPERIOR PACENA

El Dr. Gastón Ríos Anaya, Fiscal de Distrito en lo Penal, se ha dirigido, mediante oficio, al Dr. Eustaquio Bilbao Rioja, Fiscal General de la República, para pedirle que se inicie un proceso criminal contra la Corte Superior del Distrito por la comisión de los delitos de retardación de justicia, negligencia, complicidad, prevaricato y otros.

En su informe el Dr. Ríos Anaya pone a disposición del Fiscal General, la documentación pertinente a las acusaciones que virtú públicamente contra los magistrados y jueces del distrito judicial de La Paz.

El extenso oficio formula sindicaciones contra la Corte Superior en pleno y concreta cargos contra los Vocales Alberto López Sánchez, Luis Castillo Nava, Luis Lora, Alfredo Mariaca, Carlos Meave, Humberto Mendizábal, Félix Mercado.

Basado en copias fotostáticas que adjunta al informe, el Fiscal sostiene que la Corte Superior del Distrito, en las personas de sus Vocales Alberto López Sánchez y Luis Castillo Nava ha incurrido en los delitos de retardación de justicia con evidente ineptitud y desidia en el desempeño de sus cargos. Añade que en igual retardación incurrió el Vocal Luis Lora de acuerdo a informes de Secretaría de Cámara que también acompañan al informe.

"Dentro del juicio de desahucio seguido por Jorge de la Quintana contra Víctor Guachalla, en el quinto considerando, la Sala Civil declara inconstitucional la ley de 27 de diciembre de 1960". Esta actuación, de acuerdo al informe, importa el desconocimiento de la ley, procediendo contra ella en forma expresa y terminante, con la consiguiente falta de cumplimiento de sus funciones específicas y con exceso de poder lo que importa evidente usurpación de funciones.

"El único tribunal que puede decidir sobre la constitucionalidad o inconstitucionalidad de las leyes, decretos o cualquier género de resoluciones es la Corte Suprema de Justicia", dice el informe y sostiene que los vocales Alfredo Mariaca, Carlos Meave, Humberto Mendizábal, Luis Lora y Félix Mercado "han incurrido en forma flagrante en la comisión de los delitos de pre-

varicato, usurpación de funciones y falta de cumplimiento de la ley".

CASO ALEM

Otro caso citado por el Fiscal es el juicio ejecutivo seguido por Alberto Alem contra Constantino Carrión, en el cual se suscitaron varios incidentes y escándalos públicamente denunciados, señalando atropellos cometidos en la ejecución de un mandamiento de apremio contra el obligado.

Frente a esta situación la Corte de Distrito en Sala Plena, pasó a conocer el asunto donde el informante Juez Carlos Crespo se hizo presente con el expediente de la materia, comprobándose según el Fiscal, arbitrariedad, ignorancia, retardación y prevaricato dentro del juicio.

El Fiscal afirma que en esa ocasión requirió enjuiciamiento del Juez y de los que se vieran complicados, a cuyo fin la Corte debía pasar obrados en el día para el requerimiento de ley y que la Corte del Distrito "no obstante de tratarse de un acto delictivo infraganti, en más de dos meses no ha enviado la documentación requerida por la Fiscalía, ni tomado medida disciplinaria de ninguna naturaleza".

COMPLICIDAD Y ENCUBRIMIENTO

En el mes de agosto del año pasado el Fiscal dice que ofició ante la Corte la denuncia contra el juez instructor Eduardo Ibáñez Wigger, "quien con verdadera acto de inmoralidad funcional introdujo bebidas alcohólicas al Penal habiendo bebido con el detenido Kaune en su celda".

Frente a esta denuncia oficial, la Corte nuevamente hizo gala de su desidia e incapacidad funcional y no tomó ninguna medida disciplinaria incurriendo de este modo en los delitos de complicidad, encubrimiento y prevaricato.

AMENAZA DE DIMISION COLECTIVA

El informe al Fiscal General de la República también da a conocer que frente a las denuncias realizadas por la Fiscalía, se realizó por parte de la Corte Superior y del Colegio de Jueces, una amenaza de renuncia colectiva de sus funciones.

"Esa amenaza tiene el antecedente poco edificante de que los miembros de la Corte y demás jueces se confabularon con los jueces sindicados para atemorizar al público litigante con una renuncia colectiva. Los señores magistrados se han puesto a la altura, de cualquier sindicato al declarar un boicot al Ministerio Público, ya que no otra cosa significa los comunicados y declaraciones emitidas".

La Corte Superior de La Paz formuló acusaciones contra el Fiscal G. Ríos

LOS JUECES EN REUNION DE PRENSA ACUSARON A RIOS ANAYA DE MALVERSIACION Y EXCARCELACION

Los jueces del Distrito de La Paz, en una conferencia de prensa realizada en el Juzgado Sexto de Partido en lo Civil, hicieron varias acusaciones contra el Fiscal Entre las principales, señalaron intromisión en el caso del juicio seguido contra Jorge Ríos Gamarrá, cobro indebido de multas a universitarios detenidos con motivo de los acontecimientos políticos de 30 de octubre de 1964.

Ayer a las 17 y 15 se realizó una conferencia de prensa convocada por el Colegio de Jueces.

Comenzó la referida conferencia con las palabras del Dr. Mario Miranda, su presidente, quien manifestó que la citada conferencia fue convocada a pedido de los jueces sindicados. Las denuncias formuladas por el Fiscal Ríos no fueron impugnadas hasta ahora por los inculcados.

Nosotros -continúo diciendo el magistrado- hemos sido los primeros en pedir a la ciudadanía que se denuncie a cualquier persona que quisiera comerciar con la justicia y una prueba de ello es que en fecha 4 de enero denuncié ante la opinión pública que un señor, actualmente detenido en el Panóptico, se había permitido pedir dinero y joyas a mi nombre. Esto demuestra los buenos propósitos que nos animaron al tiempo de desempeñar nuestra función de administrar justicia. Sin embargo fuimos sindicados de venales e ignorantes.

A continuación el Dr. José Mariaca dijo que cuando se encontraba ejerciendo las funciones de juez se tramitaba en su juzgado el juicio seguido por el Ministerio Público contra Jorge Ríos Gamarrá y otros, pero que se desprendió de su conocimiento por haber sido recusado y que por sucesivas recusaciones llegó al lo de Instrucción en lo Penal. En estas circunstancias el Fiscal Anaya se hizo presente en mi juzgado, con el primer cuerpo del proceso, para pedirle al Sr. Acuario Néstor Mendoza que me indicase se le recibía a Jorge Ríos Gamarrá una ampliación indagatoria y al mismo tiempo se ordena su libertad, pedido ante el cual se negó aduciendo razones legales como las de ser que primero el expediente debería pasar a ese juzgado y luego entrar a

despacho con el decreto correspondiente. Sin embargo el Fiscal insistió en su pedido llegando a amenazar al citado funcionario con un arresto de 24 horas si acaso no eran cumplidas sus órdenes. Una vez en mi presencia formuló el mismo pedido y ante mi igual negativa recibí la amenaza de la destitución del cargo, amenazas que puse en conocimiento de la Corte en su debido tiempo.

También se asoció a estas denuncias el Dr. Gastón Arce quien leyó un memorial presentado por Benigno Sánchez Arana al Agente Fiscal de Turno en lo Penal en fecha 8 de octubre de 1965 en el que dice que fue injusta y maliciosamente involucrado dentro del juicio criminal que sigue el Ministerio Público contra Juvenal Mollinedo y otros por la venta ilícita de acciones de T.A.S.A., siendo así que él y otras personas habían sido los que denunciaron estos actos ilícitos.

Posteriormente su abogado que también lo era de T.A.S.A. en una actitud demasiado extraña se volvió contra él teniendo la osadía de pedir su acusación con la colaboración del Fiscal puesto que el Dr. Anaya sin tener en cuenta que él fue el que denunció que la empresa japonesa OKI pretendió sobornarlo con \$us. 15.000.- para que influyera a su favor en la aceptación de su propuesta.

No obstante de ello el Sr. Fiscal, ordenó su detención acusándolo de adeudar a T.A.S.A. la suma de \$b. 40.000 siendo así que este préstamo estaba garantizado con la hipoteca de su casa convirtiéndolo en una cuestión puramente civil en penal, y cuya única finalidad fue anularlo dentro de la administración de T.A.S.A. tanto en su calidad de representante de los accionistas particulares como de su cargo de vicepresidente del mismo Consejo.

A continuación el Dr. Eduardo Ibáñez, otro de los renunciantes se refirió a los acontecimientos políticos de 1964 en lo que la UMSA jugó un papel importante y como consecuencia de ello fueron apresados muchos universitarios los que para recobrar su libertad pagaron multas que oscilaron entre 50 y 100 \$b., multas que fueron cobradas por el Fiscal Anaya.

Fue decomisada mercadería que entraba de contrabando

ORURO, 27 (PRESENCIA) - Efectivos de la policía aduanera, junto con algunos funcionarios de la DIC en ésta, procedieron anoche al decomiso de una partida de mercadería introducida ilegalmente de Chile a nuestro país. La mercadería comprende diferentes tipos de prendas de vestir avaluados en 40 millones de bolivianos, aproximadamente.

Miembros de la policía aduanera decomisaron la mercadería a la altura de Turco, población cercana a la frontera chileno-boliviana, mientras que los detectives de la DIC decomisaron el resto cuando los contrabandistas se encontraban ya en la ciudad de Oruro.

La mercadería se internó utilizando un camión de alto tonelaje.

DENUNCIA DE FSTMB

La FSTMB a través de un documento dado a publicidad aquí, denuncia que Comibol "a título de reestructurar la sanidad" entregará los servicios de salud al Ministerio de Salubridad y a la Caja Nacional de Seguridad Social "con la evidente finalidad de reducir los fondos para la compra de drogas o sea que, a costa de los enfermos y accidentados, elevarán las ganancias". Asimismo se denuncia que el ítem de educación de Comibol experimentará reducciones.

Directivos de la FSTMB, tras acusar a Comibol de haber despedido en el curso de los últimos meses a más de 3.000 trabajadores, indica que éstos se encuentran en la indigencia en varias ciudades del país sin que sus hijos puedan ser admitidos en las escuelas fiscales.

Finaliza el documento señalando un último retiro de trabajadores con el pretexto de que están en edad avanzada y acusando a los administradores de las diferentes empresas mineras pertenecientes a Comibol de actuar con marcada prepotencia contra los trabajadores.

BARRIENTOS AUN NO...

(Viene de la Pág. 1)

El general, quien llegó ayer de Alemania Occidental, recibió a los periodistas en las oficinas del Consulado general boliviano.

Cuando se le preguntó sobre los factores para su decisión, dijo Barrientos:

"Creo que se puede lograr a veces más desde abajo que desde la cumbre.

"Tengo ideales propios y creo que todavía tengo mucho futuro.

"Cuando uno está abajo, uno puede mantenerse en contacto con la revolución, si no puede mantener control sobre ella, y ejercer presión sobre determinados grupos políticos. Y, principalmente, puede mantenerse en contacto con los campesinos que integran la fuerza política dominante en mis planes.

Agitando su brazo para subrayar su declaración, Barrientos dijo:

"Nosotros, el Ejército, estamos determinados a que estas elecciones sean las más honestas en la historia boliviana. Estamos convencidos de que la democracia triunfará".

FE EN OVANDO

El General bruscamente rechazó una pregunta de los periodistas referente a si sospechaba que el General Ovando, actual presidente de la Junta, podría utilizar la ausencia de Barrientos de Bolivia para tratar de aislarlo.

"No temo a nadie", dijo Barrientos enfáticamente. "Todo el mundo sabe que yo estoy luchando por la justicia y por un futuro mejor para mi patria".

"Sé que el general Ovando es un hombre honesto y un gran patriota", dijo con un tono de indignación en su voz.

Barrientos se definió como un "cristiano izquierdista" cuyos principales esfuerzos están dirigidos "contra el extremismo de la derecha".

EL EXTREMISMO EN BOLIVIA

"No tememos al extremismo de izquierda porque apenas existe como un elemento político entre

OFERTA ESPECIAL

Conexiones de hierro galvanizado para cañería marca NKT

CODOS	1/2" hasta 4"
TES	1/2" - 4"
CUPLAS	1/2" - 4"
UNION UNIVERSAL	1/2" - 4"
REDUCCION BUJES	1/2" y 3/4"

VENTAS AL POR MAYOR:
Ferretería Hamburg, Av. Montes 667
La Paz.

Agencias en:
Cochabamba, Ayacucho 6138
Sucre, San Alberto 106
Potosí, Chayanta No. 2
Santa Cruz, Independencia 65 - 67.
Pedidos al Interior: Casilla No. 2711 - La Paz.

DISCURSO DEL ALCALDE DE LA PAZ EN LA "REUNION SOBRE FINANCIAMIENTO MUNICIPAL EN LATINOAMERICA"

Se nos ha pedido la publicación del siguiente discurso que pronunció el Alcalde de La Paz, Gral. Armando Escobar Urfa, en la "Reunión sobre Financiamiento Municipal en Latinoamérica", que se efectuó en Washington, EE.UU., del 23 al 26 del presente mes:

Señor Presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, Señor Presidente de la Organización Interamericana de Cooperación Inter municipal, distinguidos colegas del continente.

Mis primeras palabras son para celebrar, como lo han hecho quienes intervinieron anteriormente, el acierto de los directivos del Banco Interamericano de Desarrollo en auspiciar esta reunión de Alcaldes de América Latina, no sólo porque así el Banco podrá obtener una visión objetiva y de conjunto de los problemas de nuestros municipios sino también porque nos ha brindado la inapreciable oportunidad del intercambio de experiencias y del conocimiento mutuo entre quienes representamos las Municipalidades del continente.

Considero esta auspiciosa reunión un signo más de los tiempos, como lo fue en su momento la propia creación del BID. Es que apenas en la década pasada y ni qué decir en las anteriores, habría sido inconcebible no sólo este evento sino también su propósito: apreciar conjuntamente los problemas relacionados con el financiamiento de inversiones municipales en América Latina. En este orden puede calificarse a la reunión mundial en Ginebra sobre Comercio y Desarrollo, realizada luego de un intenso período prepara-

torio bajo los auspicios de las Naciones Unidas, como la expresión más elevada, por lo menos hasta el presente, del nuevo tipo de las relaciones y las preocupaciones internacionales. Dentro de este criterio, también puede reputarse el acto al que asistimos como un esfuerzo más para llevar a la realidad, en un plano sectorial el espíritu de Ginebra.

Decimos que todo esto es un signo de los tiempos que vivimos, porque en el pasado todavía reciente, hace unos pocos quinientos, no sólo los grandes países industrializados se revelaban insensibles a los anhelos de progreso económico y social de nuestros pueblos sino que igualmente, entre nosotros mismos, resultaba profundo el desconocimiento mutuo, la despresión por la suerte de los vecinos, con olvido de que los países latinoamericanos, unidos, aunque en distinto grado, por el nexo común del subdesarrollo, avanzan más rápidamente en el logro de nuestras más legítimas aspiraciones de bienestar y progreso. Felizmente, la presente reunión confirma que este panorama negativo pertenece al pasado. Y es que existe un hecho completamente nuevo que ha originado el cambio que comentamos: la creciente conciencia que van adquiriendo los pueblos de los países llamados subdesarrollados, que son la inmensa mayo-

ría del planeta, sobre su estado relativo, así como sobre sus causas históricas objetivas. Asimismo, los gobernantes más lúcidos de los países superindustrializados al igual que importantes capas de sus núcleos dirigentes, admiten ahora que no pueden contemplar impasibles, en su directo interés, que aumente acumulativamente la diferencia en el grado de desarrollo económico y social de los países adelantados y atrasados. De ahí por qué, en febrero de 1962, la reunión de Punta del Este oficializó, en escala continental, en vigencia de esta nueva política conocida como Alianza para el Progreso y promovida bajo la directa inspiración del recordado Presidente Kennedy. Es entonces que adquieren carta de ciudadanía, respetabilidad y hasta carácter imperativo, postulados que, como la Reforma Agraria y la planificación, hasta ese momento se habían considerado equivocadamente, patrimonio exclusivo de los grupos extremistas. También las Naciones Unidas nominan al presente decenio como el decenio del desarrollo económico y social.

A la luz de este breve pero necesario exordio, podemos ver con mayor claridad que este significativo encuentro de Alcaldes de América Latina responde a la nueva realidad de la época, que se refleja tanto en la preocupac-

ción general por el desarrollo económico como en la convicción de que simultáneamente debe atenderse la liquidación del analfabetismo y la provisión de adecuados servicios públicos, es decir, todo aquello que conoce como desarrollo social. Igualmente, ello nos permite apreciar que el considerable retraso que destacan los municipios latinoamericanos respecto a la calidad y cantidad de los más indispensables servicios públicos, como agua potable y alcantarillado, no constituye sino, en lo esencial, un síntoma o efecto más del subdesarrollo de la América morena. Y es que sólo una argumentación forzada puede presentar esta situación cada vez más irritante como producto directo de la ineficiencia administrativa y de la inestabilidad política, que aunque reales no son otra cosa que factores subsidiarios.

Consiguientemente, tendría que convenirse que el progreso de los municipios latinoamericanos será virtualmente imposible mientras no se ataquen con seriedad y eficacia todos los frentes del subdesarrollo, yendo a la superación de sus causas, y no al mero paliativo de sus secuelas. Porque, mientras ello no ocurra, inclusive si logramos presentar ante los organismos internacionales como el BID, para su financiación, estudios completos de determinadas obras municipales ur-

gentemente reclamadas por la población, que es precisamente el caso del estudio para la reconstrucción y ampliación del alcantarillado de la ciudad de La Paz elaborado por "Deutsche Projekt Union", firma consultora alemana más conocida en mi país como Ingeniería Global, sería ilusorio esperar que se otorgue el crédito necesario sin antes evaluar el margen que todavía tuviese el país solicitante en cuanto al servicio de su deuda externa.

El contenido del temario revela justamente que estos problemas son de carácter continental, en correspondencia con la situación de subdesarrollo en que se encuentra toda América Latina. Sin embargo, también es cierto que, de acuerdo a los indicadores más usuales, existe considerable distancia entre unos y otros países latinoamericanos, ocupando los últimos lugares de la escala los llamados de menor desarrollo relativo, entre los cuales se halla Bolivia. De ahí que juzgue en mérito a esta realidad objetiva, que las soluciones tentativas que aquí se consideran deben necesariamente partir del reconocimiento de este hecho, por cuanto, si bien en términos absolutos las necesidades de financiamiento pueden guardar relación con el estado del desarrollo económico y social de cada nación, en lo relativo, los países como Bolivia pueden no hallarse en condiciones ni siquiera de atender la provisión de servicios públicos elementales en el mundo moderno, como alcantarillado y agua potable. En efecto, nuestro mayor grado de subdesarrollo, un producto histórico que se va acentuando acumulativamente decenio tras decenio, se expresa en el orden de los servicios públicos, en supráctica inexistencia para la mayoría de la población, no sólo en las capitales de departamentos sino hasta en la propia ciudad de La Paz. Como consecuencia, hoy afrontamos la gigantesca responsabilidad no sólo de ofrecer dichos servicios a la población actual, sino también de proveerlos en función de incremento demográfico, cuya tasa se estima en un 2.5% anual. Y es indudable que esto no podremos hacerlo sin un apropiado respaldo de las instituciones crediticias internacionales como el BID, las cuales, no obstante tendrían que partir de la comprensión de las profundas diferencias existentes entre los diversos países de la región, otorgando un tratamiento preferencial a aquellas naciones que, como Bolivia, tienen necesidades acumuladas mayores respecto del medio, debido a que, sucesivos gobiernos, decenio tras decenio demostraron absoluta imprevisión en la satisfacción de las necesidades mencionadas.

Por la propia índole de sus funciones, el Banco Interamericano de Desarrollo posee suficientes antecedentes respecto a la evidencia de cuanto apuntó. Por ello mismo, en este significativo evento que ha tenido a bien auspiciar, las medidas que se propongan necesariamente deben tomar en cuenta la diversidad del desarrollo económico y social de nuestros países, la misma que impondrá no sólo necesidades de financiamiento diferentes en lo cuantitativo sino la evaluación de su capacidad de pago. En suma, juzgo que lo fundamental consiste en que se llegue a la convicción de que la aludida diversidad exige un tratamiento preferencial a aquellos países de menor desarrollo relativo, entre ellos Bolivia, tanto en lo que respecta a una mayor celeridad en la concesión de los créditos como en el hecho de que éstos puedan ser proporcionados a intereses más bajos que los normales, alrededor de un medio a 3/4 por ciento como máximo y mayores plazos, de 20 años para arriba e iniciación de las amortizaciones a partir del segundo o tercer año de conclusión de las obras respectivas. Porque si no se procede en esta forma y los créditos devengan el interés habitual de aproximadamente el 3.5% anual, precisamente en función de un mayor plazo, no sólo el costo de las obras resultaría prohibitivo en función del bajísimo nivel de vida de la población sino que la capacidad de pago del país se vería seriamente comprometida.

Me permito puntualizar que este mi planteamiento supone la aplicación de la Recomendación "E" de la Conferencia Mundial de Ginebra sobre Comercio y Desarrollo, en la cual, respecto al otorgamiento de préstamos a los países en desarrollo, se anotó que cuando al interés anual sea superior al 3% el crédito debiera ser vuelto a negociar para reducir dicho interés a un nivel razonable a inclusive, cuando ello no sea factible, "DEBERA ESTUDIARSE LA POSIBILIDAD DE RENUNCIAR A LOS INTERESES PARA ALCANZAR EL OBJETIVO CUIDADO". Por lo demás, también pueden citarse en apoyo de mi tesis las conocidas previsiones de los documentos de la asociación Latinoamericana de Libre Comercio, que prevén un tratamiento preferencial a los países de menor desarrollo relativo de la zona: Bolivia, Paraguay y Ecuador.

No pretendo cansaros con un detalle exhaustivo que sería imperioso, de las necesidades de financiamiento de las Municipalidades de Bolivia, pues, como titular de la Comuna de La Paz, vengo asumiendo la representación de todas. Sin embargo, resulta indudablemente útil ilustrar, a través de un ejemplo concreto, la enorme distancia existente entre las necesidades más elementales de provisión de los servicios públicos a la colectividad y la medida en que actualmente son satisfechos. En efecto, de acuerdo a las cifras del Plan Decenal de Desarrollo Económico y Social 1962-71, la población urbana que vive en ciudades de más de 2.000 habitantes alcanza a 1.134.000 personas y dispone de una dotación media de agua potable del orden de los 83 litros por día, por habitante, cuando lo recomendable es una provisión de 200 a 250 litros diarios por habitante según el tamaño y característica de las ciudades. En cuanto al alcantarillado y la canalización, el citado Plan estima que sólo el 43 por ciento de la extensión de las áreas urbanizadas de las capitales de departamento poseen redes de alcantarillado, con un porcentaje similar de población servida con respecto al total de población de dichas ciudades. Para que se tenga una idea más precisa de lo que esto representa en necesidades de financiamiento, anoto que, de acuerdo a los estudios realizados por la firma alemana Ingeniería Global, para resolver las necesidades de La Paz, de agua potable hasta 1985 deben financiarse \$us 16.000.000, mientras que la reconstrucción y ampliación de las redes de alcantarillado supone la financiación de \$us 74.000.000, y si semejantes sumas se precisan tan sólo para una capital de departamento, o sea \$us 90.000.000, es fácil imaginarse que cubrir las exigencias de las restantes, en razón de su menor población, demandará entre un 100 y un 200 por ciento. La cantidad global así formada representaría alrededor de 4 veces las exportaciones netas anuales de mi país, cifra que por cierto será ilusorio esperar que la otorgue en crédito ninguna entidad financiera internacional.

Muchas Gracias.

JUAN MARINO



SERAPIO



DOÑA TREMEBUNDA



TARRINO



CHICATO



CÍCUTA



EUTRAPELIA

- EL HIJO DEL DENTISTA**
Entre amigas:
-¿Cuántos meses tiene tu bebé?
-Tres.
-¡Imposible... Ya tiene dientes.
-¡Oh, no! Se trata de la dentadura postiza que le ha regalado su padre.
- ENTRE ESCRITORES**
-Cuando por la noche escribo hasta muy tarde, no consigo conciliar el sueño.
-Tendrías que probar a leer lo que has escrito.
- NINO MODERNO**
La madre al pequeño:
-¿Es ésta la hora de levantarse?
-¡Mejor tarde que nunca, mamá!
- AUTORIDAD EN EL HOGAR**
Dos hombres de aspecto distinto conversan contándose sus vicisitudes familiares.
-Soy yo el que llevo los pantalones en casa -dice uno de ellos-. Por ejemplo, ayer por la tarde, he visto que mi mujer no había preparado el agua caliente. ¡Si hubiese visto cómo la hice apresurarse! Hubo agua caliente en un abrir y cerrar de ojos... ¡Le diré a mí no me gusta lavar los platos con agua fría!
- EL MARIDO TRISTE**
-¿Qué te pasa que tienes una cara tan triste?
-Es que tengo que acompañar a mi mujer a la estación. Va a pasar una larga vacación.
-¿Y eso te apena tanto?
-No. Es que si no me ve triste, no se marchará.
- OTRA VEZ MAS DIVORCIOS**
-¿Cómo se explica usted el elevado número de divorcios? -pregunta una señora al director de un instituto de sondeos de la opinión pública.
-Es muy sencillo: se debe a la elevación del número de matrimonios.
- SATISFACCION**
Entre amigas:
-Sabes, en el fondo, estoy muy contenta de que mi prometido tenga muchos defectos...
-¡Ah!
-¡Si, me gusta tanto refuntuñari!
- EL MALDICIENTE**
-¡Ah! pasa el abogado Smith con su mujer! ¡Cómo ha envejecido!
-Es verdad. Pero me parece que ella ha envejecido más que él.
-¡Si, pero es debido a que él se tiñe los bigotes y ella no.
- LA MEJOR CARRERA**
Habían dos padres amigos:
-¿Qué carrera me aconsejara para mi hijo? ¡Es un muchacho lleno de promesas!
-En ese caso, creo que lo mejor es que lo dedicara a hacer propaganda electoral.

AGENDA

PRESENCIA: Av. Mariscal Santa Cruz, esq. Colón. Casilla de Correo 1451. Teléfonos: Dirección y Redacción: 10460. Administración: 11125.

OTROS TELEFONOS DE INTERES GENERAL

Retén de Bomberos.....	26144
Asistencia Pública.....	22111
Estación Central.....	23694
Aeropuerto LAB.....	11157
Aeropuerto Panagra.....	12149
Aeropuerto Braniff.....	25104
Policia.....	26128
Tránsito.....	26148

Boticas de Turno

DEL 22 AL 29 DE ENERO DE 1966

CARMELITA.- Ayacucho 257.- Telf. 12353
 SANTA ISABEL.- Diaz Romero 1386.- Telf. 27694
 ANDINA.- Evaristo Valle 162.- Telf. 25100
 SANTA RITA.- Max Paredes 997.- Telf. 27657
 ILLIMANI.- Tumusla 679.- Telf. 12573
 16 DE JULIO.- Av. 16 de Julio 1898.- Telf. 12372

FARMACIAS DE TURNO PERMANENTE

OBRAJES Plaza Cueto (Obrajes) Telf. 29687
 SAN CARLOS Av. Republica 120 Telf. 13232

CONFERENCIA KODAK

De sumo interés resultó la conferencia de ventas auspiciada por Casa Kavlin, distribuidores para Bolivia de los prestigiosos productos Kodak. El evento tuvo lugar, el pasado 24 de enero, en el salón de conferencias de Casa Kavlin, participando en la misma agentes Kodak de La Paz, distribuidores de departamentos y el propio personal de Casa Kavlin.

Las charlas estuvieron a cargo de los Sres. Thomas Cooke, y Humberto Young, Gerentes de Ventas y Publicidad, respectivamente de Kodak Export Limited. Los ejecutivos de Kodak visitan a La Paz expresamente para planear los programas de distribución, mercadeo y publicidad en este país, conjuntamente con los señores de Casa Kavlin.

Una de las etapas más interesantes de la conferencia fue la

introducción y demostración de los nuevos equipos de CINE INSTAMATIC, sistema que utiliza la nueva y revolucionaria película Super 8 y simplifica enormemente la acción cinematográfica. También se presentaron las nuevas Cámaras Instamatic para vistas fijas con el nuevo sistema "Cubo Flash".

Durante la semana que contemplamos permanecer en La Paz, los visitantes de Kodak esperan concretar planes para la expansión de las facilidades de distribución y servicio de sus productos en todo el territorio boliviano, particularmente en torno a equipos y materiales para las artes gráficas, la fotografía profesional y la radiografía.

El Sr. Thomas Cooke también contempla visitar las principales ciudades del interior del país.



El gráfico corresponde a uno de los aspectos de la Conferencia de Ventas organizada por Casa Kavlin para su personal de ventas, sus agentes de La Paz y Distribuidores de departamentos. La conferencia así como actividades de servicio en torno a los productos Kodak, se planearon con motivo de la visita de los señores Thomas Cooke, Jorge Wong y Humberto Young, ejecutivos de la Compañía Eastman Kodak.

En la presente visita, Humberto Young demuestra la simplicidad de los nuevos equipos de Cine Kodak Instamatic y las grandes ventajas que representan el cine SUPER 8 para los cine-aficionados. La conferencia también se prestó para introducir y demostrar la nueva línea de Cámaras Kodak Instamatic, con el sistema "CUBO-FLASH", y así mismo revisar algunos aspectos del sistema de mercadeo "Dinámica de la Venta".

Sociales

PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA.-

- Mañana retorna de Santa Cruz la Primera Dama señora Elsa Omiste de Ovando acompañada de sus hijos Marcelo, María Teresa y Alfredo.

EN HONOR DEL CANCELLER.-

- En honor del Canciller de la República Coronel Joaquín Zenteno Anaya y su esposa señora Leonor Sejas, de Zenteno que viajarán en breve a Israel, ofrecen una cena el Embajador de Israel señor Eliezer Armon y su esposa señora Esther de Armon en su residencia de la Plaza Abaroa.

OFICIALES.-

- Después de una gira por el interior de la República retorna hoy el General Hugo Suárez Guzmán, Ministro de Defensa Nacional.

- Regresó de Salta el General Ernesto Guzmán Fricke, Presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos.

REUNIONES.-

- Amigas de la señorita Susy Murillo le ofrecen hoy un té, despidiéndola de su vida de soltera.

- En la Confraternidad Galey tendrá lugar mañana el té que un grupo de amigas y familiares de la señorita María Eugenia Benavides Saravia le ofrecen con motivo de su próximo enlace matrimonial.

- Agasajando a sus amigas, la señora Rosa Eugenia Sáenz de Bedyra dará hoy un té-rummy.

- Despidiendo a la señorita Lourdes Urfá Ger, ayer ofreció un té

en su honor la señorita Alda Garrón Claire.

- En un té-costura reunió ayer la señora Della Q. de Palazzi en su residencia de la Av. 20 de Octubre.

- Los esposos Dr. Gonzalo Guzmán Morales y señora Gloria Vargas de Guzmán ofrecieron ayer un cocktail, celebrando una fecha familiar.

- Un grupo de amigas de la señorita María Elena Mancilla le darán un té.

PEÑA DE ARTISTAS.-

- En el Club de La Paz ayer se realizó la reunión de los socios y simpatizantes de la Peña de Artistas, con motivo del bautizo de la obra de Julio Rodríguez denominada "Hacia el Mar".

CULTURALES.-

- La señora Tita de Zavaleta, esposa del Agregado Cultural de la Embajada Peruana disertó ayer sobre el poeta peruano César Vallejo en la reunión mensual de Club del Libro No. 3 efectuada ayer en la residencia de la señora Adriana Peró.

DESPEDIDA.-

- El personal de la Emisora del Estado dará un cocktail a su Director Teniente Mario Ortiz Ortíz que viajará próximamente a Londres, invitado por el gobierno inglés.

COCKTAIL.-

- Circulan invitaciones en nuestros círculos artísticos, culturales y sociales para asistir al cocktail que ofrecerá el artista Antonio Mariaca Arguedas en su gale-

ría particular, con motivo de exponer nuevas obras pictóricas.

COMPROMISO MATRIMONIAL.-

- Con la visita de estilo se ha formalizado el compromiso matrimonial de la señorita María Eugenia Ayala con el señor Emilio Loayza A.

ENFERMOS.-

- Ha sido sometido a una intervención quirúrgica el joven Jorge Estrella Ayala.

- Sigue delicado el señor Walter Freudental.

- Enferma la señora Betty de Unzueta.

VIAJEROS.-

- A Europa la señora Elba Hinojosa de Sarmiento e hijas.

- De Tarija la señorita Teresa Arteaga Muñoz.

- De Tupiza el Dr. Mario Vidaurre Peñaranda en compañía de su familia.

- Llegó de Santiago de Chile el Dr. Fausto Salinas Ruiz.

- A Cochabamba los hermanos Teresita y Juan Carlos Gumucio Quiroga.

CUMPLE AÑOS

celebrando su aniversario natal, hoy la niña Ximena Barrientos Galindo; ofrecerá un té infantil a sus pequeñas relaciones en su residencia.

MATRIMONIO



Con carácter estrictamente privado contrato matrimonio la señorita Gloria Anzoátegui Vargas con el señor David Rojas S., ambos de distinguidas familias de Santa Cruz y La Paz.

AVISO DE REMATE

El Dr. Armando Barrios Endara, Juez 8o. de Partido en lo Civil de la Capital, etc.

Hace saber que por Auto de 19 de Enero de 1966, ha señalado para el día 21 de Febrero del año en curso, horas 15, el verificativo del remate de la casa No. 2334 situada en la calle "Capitán Ravelo" y "Belisario Salinas" de esta ciudad, sobre la base de pesos bolivianos siete mil novecientos cincuenta y nueve 22/100, (\$B. 7.959.22), por tenerse así ordenado dentro el juicio coactivo seguido por el BANCO CENTRAL DE BOLIVIA contra CARLOS HERRERA DEL CARPIO, sobre cobro de pesos bolivianos.

Los interesados en dicho remate pueden concurrir el día señalado a la Secretaría del Juzgado o lugar de pregones del Palacio de Justicia, previo el depósito del 5% determinado por ley.

La Paz, 27 de Enero de 1966.

Gonzalo M. Ascarruuz Ibáñez.- Secretario del Juzgado 8o. de Partido en lo Civil.- La Paz - Bolivia.

EXHIBICION DE NUEVAS MODAS PARA PRIMAVERA

Por Jean Sprain Wilson

Paris, 27 (AP).- Ingrid la bailarina, la preferida del elenco, giro como un trompó, azotándole las piernas su falda plisada, refulgiendo los dientes en amplia sonrisa dirigida al público en la exhibición de primavera de Jean Patou, que se inauguró hoy.

Ingrid es ejemplo típico de la nueva clase de modelos francesas. Ella también es típico ejemplo de las fleas que Michael Goma tiene en esta primavera para las mujeres, son ideas jóvenes, dulces, atractivas y recatadas.

La silueta o lo patou, en los casos en que había pechera, se derramaba sobre los bordes superiores de estrechos corpiños con escotes profundos y cuadrados.

Las faldas se desplegaban anchas y cortas, en ocasiones fleas como almendonadas tiendas de campaña, o había faldas profundamente plisadas, haciendo juego con chaquetas tipo bata corta.

Los vestidos de día iban siendo cada vez mas anchos. Los blancos, de lino, formaban combinación con abrigos de brillante colorido. Tenían escotes blancos, bajos y cuadrados o profundos y redondos. Casi siempre iban combinados con botones pequeños atados a un lado de la barbilla.

Para el vestuario nocturno las damas se alisaron los cabellos hacia atrás e insertaron trenzas y nudos en la parte superior de la cabeza. A veces se adornaron con curvos bisones lazos, que se arqueaban desde la frente hasta la coronilla, pero sin tocar el cabello propio de la modelo.

Algunas de las muchachas llevaban vestidos descotados de hombro a hombro y se cubrieron con traslucidos abrigos que eran todo ilusión y nada calientes.

La colección primavera que Jacques Griffe presentó, contó con una serie de vestidos, abrigos y pijamas que no pierden ocasión de usar los pliegues. Los pliegues de "concertina", aquellos que se expanden y se contraen verticalmente, danzaban hacia de arriba hacia abajo en las mangas, como canesú o en blusas enteras o faldas tubulares.

Los pliegues verticales, los de "acordeón", se evidenciaron en algunas clases de faldas. También, como para dar constancia de su existencia, los pliegues en abanico partieron en algunos casos, del borde inferior de los escotes, cruzando el cuerpo de manera ondu-

lante para, finalmente, despararrarse al ras del suelo en los vestidos de valle. De vez en cuando se vio alguno que otro vestido sin ningún pliegue.

En vaporoso chiffon, por ejemplo, dependió para su frivolidad en hilarias de minúsculos rizos o en hileras más anchas de rizos mayores, como los de los trajes de las bailarinas de flamenco.

Hubo también algunos vestidos de seda, muy serenos y elegantes por la sencillez de los detalles.

LA ANGUSTIA...

(Viene de la página 5)

poco para la tarea que le ha sido encomendada.

El hecho de ser la hija de Nehru no le da un crédito ilimitado. La derecha del Partido vigilará todos sus pasos y la criticará públicamente si no actúa con acierto. El grupo de Desai ha demostrado ser más fuerte de lo que generalmente se creía. Y ese grupo será la oposición a la Primer Ministro en el seno del Partido y en el Parlamento.

El peligro para Indira Gandhi es que tratará de parecerse más a Nehru que a Shastri. Nehru, considerada las cosas desapasionadamente, fue para la India un brillante fracaso. No logró, en dieciocho años, sacar al país de la miseria, y se estrelló su política internacional. Shastri, en cambio, no viajaba por el mundo a exhibirse, y se consagraba por completo a los problemas de su país.

En el pasado, Indira Gandhi, bajo la influencia de su padre, fue filo-comunista. Parece que ya está curada de ese sarampión. No obstante, sus adversarios le califican de KOSYGINISTA.

La verdad es que la India, teniendo en frente la amenaza china, necesita estar bien con Moscú y con Washington. Rusia ha tomado posición por la India frente a China y eso es importante, no sólo desde el punto de vista hindú, sino en el plano de la política internacional. Que Rusia apoye a un país burgués-democrático amenazado por otros países comunistas, es algo nuevo en el dominio de la política mundial.

Que... la primera visita de estado proyectada por Indira Gandhi como Primer Ministro sea a Washington, en la próxima primavera, es un buen augurio - (ALA).

VALIOSOS PREMIOS FANTA



MIGUEL ROJAS MITRE al saborear una deliciosa naranjada Fanta en las Alasitas quedó gratamente sorprendido al encontrarse con un microvale debajo del corcho de la tapa, que hizo feliz poseedor de un TOY KIT, magnífico juego electrónico Philips. Esta es una original promoción de VASCAL S.A. con motivo de su 25 aniversario.

H. MUNICIPALIDAD DE LA PAZ

DIRECCION GENERAL DE CULTURA

Se invita a las entidades cívicas, culturales y pueblo en general a los actos de homenaje que se rendirán en memoria de los PROTO-MARTIRES DE LA REVOLUCION DEL 16 DE JULIO DE 1809 recordando el día histórico de su inmolación, 29 de enero de 1810.

PROGRAMA

- DÍA SABADO 29 DE ENERO.
- Hrs. 8.- Encendido de la Tea Simbólica de Murillo en el "Museo Casa de Murillo".
- Hrs. 10.- Colocación de ofrendas florales al pie del monumento a Murillo, con asistencia de entidades cívicas y culturales. Hará uso de la palabra el Vocal en Historia del Consejo Municipal de Cultura.
- Hrs. 11.- Solemne Misa en la Basílica de San Francisco, con asistencia de autoridades del Supremo Gobierno y la H. Municipalidad.

La Paz, 27 de enero de 1966

P. orden del Sr. Alcalde, LA DIRECTORA DE CULTURA DE LA H. MUNICIPALIDAD DE LA PAZ.

ANGLO AMERICAN CLUB

In accordance with article No. 16 of the Statutes, the Annual Ordinary General Meeting will be held at the Club rooms on Tuesday 1st., February at 6:30 p.m.

All members are requested to kindly attend.

THE COMMITTEE

SENSACIONAL CONCURSO 1965 !

NIVEA

1º PREMIO.- UNA MOTOCICLETA "HONDA" 125 cc. COMUNICA... que el sorteo se realizará el día 30 de enero de 1966 a horas 10.30 a.m. en el Cine TESLA y será transmitido por RADIO NUEVA AMERICA. ENTRADA GRATUITA, previa presentación del cupón se podrá recoger la taquilla respectiva en radio NUEVA AMERICA el día sábado 29 de Enero de 1966 de horas 10 a 12 a.m.



HANSA LTDA. LA PAZ-CUCHABAMBA-ORURO-SANTA CRUZ-POTOSI-SUCRE-TARIJA-VILLAZON.

Hoy Cines

6 DE AGOSTO

Matinée, tanda y noche: LA MUJER MAS BELLA DEL MUNDO con Gina Lollobrigida y Vittorio Gassmann. Actualidades mundiales No. 3/66

IMPERIO

Matinée, tanda y noche dobles: COMANCHE con Dana Andrews y LA REVANCHA DE LA MASCARA DE HIERRO con Michel Lemon Precios 2,00 y 1,50

TRIANON

Desde las 14 horas CAIRO y AGARRANDO PAREJO con Javier Soliz y Luis Aguilar.

ROXY

Matinée tanda y noche: ASESINOS DEL ESPACIO y NIEVES TRAIADORAS. Precios matinee 2,60. Tanda y noche 2,70.

LUX

Matinée-- Noche "NAPOLEONCITO" y "UN GALLO CON ESPOLONES". Con Luis Aguilar. Tanda "UN GALLO CON ESPOLONES" Precios matinee \$b. 1,60 y 1,10 Tanda y noche \$b. 2,10 y 1,60.

AMERICA

Matinée noche LA EDAD DE LA PIEDRA con Viruta y Capulina --EL NIÑO Y EL DELFIN. Tanda LA EDAD DE LA PIEDRA.

ILLIMANI

Matinée y Noche "EN CADA FERIA UN AMOR" y "ASESINOS DE KILIMANJARO". Precios matinee \$b. 1,00. Noche \$b. 1,50.

TESLA

Matinée : "JASON Y LOS ARGONAUTAS" con Todd Armstrong. Tanda y noche "VENENO DEL DESEO" con Claudia Cardinale y Anthony Franciosa. Matinée platea \$b. 3,-- mezzanine \$b. 3,50 Tanda y noche platea \$b. 3,50-- mezzanine \$b. 4,--

UNIVERSO

Matinée hs. 3,30 y Tanda hs. 7,30 "LA CONQUISTA DEL OESTE" con Debbie Reynolds y Gregory Peck. Precios platea \$b. 8,00--mezzanine \$b. 10,00.

M CAMPERO

Matinée, tanda y noche: EL GRINGO, con Richard Harrison. Luneta matinee 3; alta 2,50. Tanda y noche 3,50 y 3.

PRINCESA

Matinée: CHICAS, CHICAS Y MAS CHICAS, con Elvis Presley. Tanda y noche: 24 HORAS DE UN AMERICANO EN PARIS. Luneta matinee 3. Tanda y noche 3,50

MURILLO

Matinée, tanda y noche: LOS INVENCIBLES HERMANOS MACISTE, con Richard Lloyd y Tony Freeman. Luneta 2,50; galería 1,50

EBRO

Matinée, tanda y noche: EL TEXANO con Rodolfo de Anda y LA BELLA LOLA con Sara Montiel. Luneta matinee 2,50 alta 1,50. Tanda y noche 3 y 1,50.

ESMERALDA

Matinée, tanda y noche: ANSIEDAD con Pedro Infante y Libertad Lamarque y UN DIA CON DIOS con Miguelito Gil. Luneta matinee 2; tanda y noche 2,50

SCALA

Matinée, tanda y noche "EN BUSCA DEL PLACER" con Tony Franciosa, Ann Margret y Carol Lynley. Precios matinee \$b. 3,10 y 3,60. Tanda y noche \$b. 3,80 y 4,30.

MIGNON

Matinée: "CAMINO DE ODIÓ" con James Stewart y "LA GARRA DE ACERO". Tanda y noche. "CAMINO DE ODIÓ" con James Stewart Matinée, tanda y noche platea \$b. 2,-- Galería \$b. 1,50

LA PAZ

Matinée, tanda y noche: "LA BURRERITA DE YPACARAI" con Isabel Sarli. Matinée 3,00. Tanda y noche 3,50.

PARIS

Matinée, tanda y noche: "EL AMERICANO TRANQUILO" con Audie Murphy. Precios matinee \$b. 3,10. Tanda y noche \$b. 3,20.

MIRAFLORES

Matinée, tanda y noche: "LA MORENA DE TAHITI". Matinée 2,00 Tanda y noche 2,50.

MEXICO

Matinée tanda y noche: "EL HALCON SOLITARIO" con Luis Aguilar y "LA HISTORIA DE BIENVENIDO" con Marisol. Precios M.T.N. \$b. 3,-- y 2,--

BOLIVAR

Matinée, tanda y noche: "CIRCUITO INFERNAL" con Kirk Douglas. Precios matinee 2,00-1,50. T. y N. 2,50- 2,00

AVENIDA

Matinée "LA NOCHE DE LAS NARICES FRIAS". Tanda y noche: "LA NOCHE DE LA IGUANA" con Richard Burton, y Ava Gardner. Precios matinee 2,50 y 2,00. T. y N. 3,00 y 2,00

ADELGACE TOMANDO VITAMINAS

Uno de los problemas que han confrontado los que han dejado de comer para adelgazar, ha sido no sólo el sacrificio de no comer, sino la desnutrición que esto representa. Con ADELGADINA ha quedado resuelto este caso, ya que la persona come menos, pero está alimentada por la cantidad de Vitaminas que contiene ADELGADINA. La ciencia médica ha probado que el conservar el peso no es solamente un problema de estética, sino una verdadera necesidad para conservar la buena salud. Detrás del exceso de peso, de la "OBESIDAD", se ocultan enfermedades tan malas como la arteriosclerosis, diabetes, enfermedades del corazón y otras. ADELGADINA regulariza el metabolismo de los alimentos, impidiendo que se acumulen las grasas en los tejidos.

ADELGADINA

Y.P.F.B.

LICITACION PUBLICA Nº 4/66

Y.P.F.B., invita a todas las firmas importadoras que tengan interés en proveer pinturas para nuestra Fábrica de Tambores de Cochabamba.

Las condiciones y demás especificaciones están a disposición de los interesados en la División de Adquisiciones 4º piso del Edificio de Y.P.F.B.

La Paz, Enero 26 de 1966

GERENCIA GENERAL

SOLICITADA

COMUNICADO DE LA FEDERACION NACIONAL DE MAESTROS RURALES

"Las declaraciones del Tcnl. René Bernal, B. Ministro de Asuntos Campesinos, dadas a publicidad en las columnas del matutino "El Diario" del día sábado 22 último, bajo el epígrafe DESTIUYERON A DIRECTORES Y JEFES DE EDUCACION RURAL, sitúan a los personeros de la Federación Nacional de Maestros Rurales en el deber de emitir su pensamiento.

Es acertada la decisión del mencionado dignatario de proveer los cargos directivos del servicio de educación rural por las vías de los concursos de méritos y los exámenes de competencia, se entiende con arreglo al reglamento escalafonario. Esta responsable actitud fuera de coincidir con la posición de la F.N.M.R.B., expresada reiteradas veces, responde a la política de reordenamiento en que está empeñada la Junta Militar de Gobierno y obedece, indudablemente, al objetivo de mejorar la dinámica educativa ubicando en los puestos de conducción técnico-administrativa a los maestros más capaces, al margen de toda influencia política o compadreril tan en boga en nuestros medios.

Ha de ser saludable la medida que se propone si realmente está inspirada en el criterio patriótico de resguardar los altos intereses de la educación y dignificar la carrera de la docencia rural. Ella, por tanto, merecerá el firme respaldo de la entidad matriz sindical de los educadores del agro que cree ha sido superado o se pretende superar el ominoso pasado, cuando a título de concursos, que no fueron sino burdas maniobras dirigidas a expulsar con maquiavelismo a los maestros que no comulgaban con determinadas tendencias y sustituirlos con otros, no siempre los llamados por su solvencia profesional pero que fácilmente se prestaban a juegos de dudoso color.

Es hora de rectificar errores. Vale decir: bien venidas las valoraciones de méritos y capacidad para, en base a éstas, dejar las responsabilidades de las Jefaturas, supervisorías y direcciones.

nes del sistema de educación rural en manos de maestros que reúnan las condiciones más deseables en el orden profesional y sean sólida garantía de eficiencia en el proceso educativo. Sin embargo, no sería justo imponer tales concursos y competencias a los maestros que han pasado por el tamiz de estas exigencias para asumir dichos cargos y en los que su labor se reduce apenas a unos meses, ya que no alcanza a un año que se efectuaron similares pruebas selectivas, para determinar funciones.

Lo contrario implicaría vulnerar disposiciones establecidas por el Código de la Educación Boliviana, que, respectivamente, en sus artículos 201 y 243 estatuye un período mínimo de cuatro años de duración en las funciones docentes de jerarquía superior y sostiene el derecho de inamovilidad del maestro, no pudiendo privarse de su cargo sino previa sentencia de tribunal competente. Algo más: significaría contrariar las constantes proclamas que se vierten en las esferas gubernamentales en el sentido de canalizar la vida del país hacia una etapa donde imperen los valores jurídicos, después de dos lustros y más de anarquía y concuación de las instituciones. No se alienta seguramente tan oscuros móviles, pero es preciso recordar la vigencia de normas que al ser violadas pueden conducir a desinteligencias y conflictos que es necesario evitar.

En suma, la posición de la Federación Nacional de Maestros Rurales se sintetiza en acoger y apoyar todo cuanto refleja progreso y jerarquización del régimen educativo, tanto más si ello interpreta sus planteamientos y en velar por el respeto y cumplimiento de los derechos y garantías reconocidos a los maestros, los mismos que son producto de luchas arduas e incansables.

La Paz, 24 de enero de 1966. Prof. Braulio Enriquez M.EJECUTIVO GENERAL, Prof. Guillermo Valda G. STRIO, RELACIONES, Prof. Benigno Peñaranda O. STRIO, CONFLICTOS, Prof. Rosa Lunca C. STRIA, HACIENDA Y B. Prof. Victor H. Castañón C. STRIO, PERMANENTE."

¡VEA EL FILM MÁS DELICIOSO ...Y MÁS APLAUDIDO... DE TODOS LOS TIEMPOS!



Fair Lady (MI BELLA DAMA)
Ganador de 8 Oscaros, incluso el de "La Mejor Película"

AUDREY HEPBURN · REX HARRISON · STANLEY HOLLOWAY · WILFRED BRIDE · MARIE

PRONTO-UNIVERSO

"MOLOKAI" O "LA ISLA MALDITA" UN MONUMENTO AL HEROISMO CRISTIANO



"Molokai" o "La Isla Maldita" es una película que constituye un monumento al sentimiento de solidaridad humana realizada por el cine español, con la presencia de Javier Escrivá en el rol de Padre Damián Veuster que naciera en Bélgica y más tarde se lo llamara "Apóstol de los Leprosos". "Molokai" es lo mejor que se haya hecho sobre la vida del misionero que se encerró en el leproso de las Islas Hawái para cuidar a los enfermos, contagiándose a la postre y muriendo como santo. La película ha merecido buenos comentarios por parte de la prensa y el público de ciudades en las que fue ya presentada.

HOY CINE MEXICO ESTRENO

LO UNICO, LO MEJOR EN AVENTURAS
MATINEE TANDA Y NOCHE DOBLE



¡LA VIBRANTE CANCION MEXICANA TIENE UN "AS"... LUIS AGUILAR! Y UNA REINA... LUCHA VILLA!
¡JUNTOS EN UNA PELICULA DE EMOCIONES ELECTRIZANTES!
¡Amigo de los humildes y defensor de los débiles! ¡Azote de los malvados y amenaza de los poderosos!

el HALCON SOLITARIO
Luis AGUILAR - Lucha VILLA
ROSA M. GALLARDO - PEDRO DE URBANIZAS - TITO JUNCO - MARTIN PLATA - ALEJANDRO PARODI
AUG. Y DIEZ. ZACARIAS GOMEZ URODIZA
MUSICA: MARCEL ESPERON
FOT. MARCEL GOMEZ URODIZA
DIRECCION: DIEZ URODIZA

Con La HISTORIA de BIENVENIDO
RELATADA por MARISOL

LA MUJER MAS BELLA DEL MUNDO

(La donna piu bella del mondo)

Tecnicolor



Un film maravilloso reviviendo el arte la belleza y las aventuras de Lina Cavalieri!

GINA LOLLOBRIGIDA
VITTORIO GASSMANN

¡Un film único por su encanto, que nadie debe dejar de ver!

HOY HOY
6 DE AGOSTO

ANDINA S.A.



Quando el enfermo convalece

Muchos médicos prescriben durante las convalecencias CEREGEN porque ayuda a un restablecimiento más pronto a través de su acción temperamentalizante y estimulante del apetito. Efectivamente, con CEREGEN el enfermo se siente mejor, se recupera más rápidamente y puede evitar que sobrevenga el agotamiento de su organismo. CEREGEN ayuda a ganar vigor y fuerzas en esta forma. Pida en su botica.

CEREGEN

TEATRO MUNICIPAL



LOCALIDADES para CHICOS y GRANDES

DÓMINGO: MATINEE, TANDA Y NOCHE

Reserve con tiempo sus localidades en Boleterías del Teatro.

AVISOS CLASIFICADOS

DEPARTAMENTOS
OFICINAS
LOCALES
TIENDAS

DOS HABITACIONES
Juntas, con cocina, baño y patio, derecho a teléfono. 14 millones, anticrético. Referencias: Comercio, altos "7 Mares", oficina 5. Teléfono 10549.

SE OFRECE
\$b 30.000 por departamento. Preferible zona central. Referencias: Colón N° 668. Teléfono 10622.

ALQUILO DEPARTAMENTO
Con artefactos eléctricos, lámparas, persianas, teléfono, apropiado para oficinas. Referencias: Montevideo N° 52.

NECESITO
Habitación para estudiante, en anticrético, preferible zona Miraflores. Referencias: teléfono 23340.

ANTICRETICO
Necesita departamento familia honorable. Referencia: Teléfono 10796.

ANTICRETICO
Ofrezco tienda amplia, trastienda, depósito. "LA Diligente". Bolívar 697. Of. 5

ANTICRETICO
Tienda. Referencia: Riobamba N° 44.

SE ALQUILA
Garaje detrás Estadio Hernando Siles. Referencias: teléfono 23508

HABITACIONES
Jensro Sanjines y Quintanilla Zuazo, anticrético, ofrezco, Comercial "LA PAZ", Yanacocha 428.

ANTICRETICO
Pago dólares americanos 3.500 por departamento cómodo. Aspiaru o primeras cuerdas adyacentes. Referencias: teléfono 25848 Horas 8 a 10 a.m.

ALQUILO HABITACION
Amoblada, independiente, a caballero solo. Ref. Ingavi N° 1018. Sr. Herrera.

DEPARTAMENTO
Miraflores, alquiler, ofrezco. Comercial "LA PAZ". Yanacocha 428.

DOY 25.000.-
Por departamento en contrato anticrético San Pedro. Referencias Banco Argentino, teléfono 29283 Señor Penaranda.

ALQUILO DEPARTAMENTO
Amoblado a matrimonio solo. Referencias: Indaburo 1315.

ANTICRETICOS
Necesito urgente, 20, 30, 40, 50 millones. "LA Diligente". Bolívar 697.

DOY HABITACION
En anticrético, con derecho a baño y teléfono. Referencias: teléfono 21041.

DEPARTAMENTO
Alquilo. Ref. Plaza Abaroa 2463. Horas 15 - 16.

VENDO
Pequeño departamento en Villa San Antonio, con superficie de 775 metros de terreno, agua propia, colectivo N° 9 a la puerta, por \$b 65.000. Referencias: altos "Siete Mares", oficina N° 5, teléfono 10549.

NECESITO
Departamentos, habitaciones, tiendas, anticrético. "UTAMA", Comercio 819. Telf. 23610.

DEPARTAMENTO
Vendo. Ref. Plaza Abaroa 2463. Horas 15 - 16.

NECESITO
Departamento o piezas sueltas en diferentes zonas. Referencias: Altos "Siete Mares", Oficina N° 5.

CFREZCO \$b 25.000
Por departamento anticrético. Preferible zona central. Llamar teléfono 10796.

ALQUILO
Dos habitaciones con derecho a baño, a caballero o matrimonio solo. Referencias: Indaburo 1315

ANTICRETICO
Tienda tres habitaciones y baño Referencias: Armentia N° 637.

DEPOSITO
Céntrico. Alquiler. Fono 23413

CASAS CHALETS

PROPIETARIOS
No pagan comisión. Necesitamos casas, departamentos, piezas con cocina, tiendas en alquiler y anticrético. Damos cualquier cantidad. Comercio 926. altos, Bufete Rocabado. Teléfono 20883, Sr. Morales.

ANTICRETICO
Ofrezco residencial confortable, 4 dormitorios, garaje, dependencias. Sopocachi, 10.000 dólares. Comercio 926, altos. Bufete Rocabado.

PROPIETARIOS
Encomienden sus transacciones de alquiler, anticrético y venta sus inmuebles a "LA Diligente". Bolívar 697. Garantiza clientela solvente, moral económica.

VENDO CASA
En Miraflores. "LA Diligente" Bolívar 697.

COMPRO
Casa, terreno, pago al contado. Teléfono 22322.

TERRENOS Y PROPIEDADES

VENDO
En villa San Antonio lote de 750 m. de superficie sobre avenida. 35.000 \$b Referencia: Comercio, altos "7 Mares", oficina 5. Teléfono 10549.

PRECIO REGALADO
30.000 \$b vendo manzana de 10.000 m2 de superficie, zona urbanizada, fácil para que usted venda por lotes al doble. Referencias Comercio altos "7 Mares" Oficina 5 Teléfono 10549.

PROPIEDAD AGRICOLA
Se ofrece en venta la propiedad situada entre la Av. Blanco Galindo (camino asfaltado) y el antiguo camino a Quillacollo a 6 kilómetros de la ciudad con casa cómoda, con servicio de luz y agua. Referencia: Dentista Pol. Ayacucho N° 6402 frente al TAM Teléfono 2394, Cochabamba.

VENDO TERRENO
En alto Chijini 264 mts2. Referencias: Fernando Guachalla N° 339 garaje Hernández.

HERMOSO LOTE
Vendo sobre Avenida Saavedra. "LA Diligente". Calle Bolívar 697.

VENDO DOS LOTES
Terreno en Miraflores. "LA Diligente". Bolívar 697.

VARIOS

COMPRO O CAMBIO
Bicicleta mujer por de hombre, oro 26. Referencia: Tejerina N° 342.

"NECCHI"
Vendo de ocasión. Referencias: Ayacucho N° 251, oficina 5.

PEPITA CACAO
Compramos. \$b 400 quintal. Fábrica Chocolates BENI. Villa Copacabana.

TEATRO DE TITERES
Se vende. Especial para Kindergarteninos. Referencias: Teléfono 21442.

VEHICULOS

VENDO POR VIAJE
Auto 1961 "THUNDERBIRD" Referencias: Av. Bustamante y calle 8 Calacoto.

Coloque su aviso clasificado POR TELEFONO
Llame al 10460 o al 11125.

TARIFA: VEINTE CENTAVOS POR PALABRA (Ej 0.20)
El importe será cobrado en su domicilio.
LO MAS EFECTIVO Y ECONOMICO si Ud. desea vender o comprar. Si necesita casa, departamento, oficina, o si desea colocarlo. Si ofrece servicios o los requiere. Si busca empleo o necesita empleados. Si quiere recuperar algún objeto perdido. NO PIERDA TIEMPO.
La Sección CLASIFICADOS de PRESENCIA está a su servicio.

VENDO
Motocicleta "JAWA" 350 nueva por 5.000 \$b Referencia: Pichincha N° 902.

VOLKSWAGEN "COMBI"
Vagona modelo 1962, con motor 1500, nuevo, completamente equipada. Vendo, Precio de ocasión. Ref. Telf. 27478. Av. Arce N° 2811

VENDO
De ocasión, automóvil "TOYO PET" 1961, especial para taxi. Ref. Telf. 23893.

COMPRO TAXI "CHEVROLET"
UTAMA, Comercio 819 Telf 23610.

MUEBLES

VENDO DE OCASION
Living americano cuatro piezas. Ropa americana para señora. Referencias: teléfono 12152.

OCASION
Vendo vitrina nueva, \$b. 380.- Ref. Fr. Gutrie. Indaburo 1256, al to.

ALQUILO O VENDO
600 sillas plegables. Especial para bailes de Carnaval. Dirigirse a Casilla 1666.

SE VENDE
Armazones de tienda. Calle Pichincha 820.

INSTRUMENTOS MUSICALES

VENDO ORGANO
Pequeño. Telf. 24956.

LIBROS Y REVISTAS

MATERIAL ESCOLAR ESCRITORIO Y LIBROS
Recibimos consignación, excelente ubicación y exposición. Librería "INGAVI" Referencias: Calle Ingavi, Teléfono 20364.

LIBROS DE MEDICINA
Vendo: Anatomía. Patología. Clínicas. Obstetricia. Pediatría. ALQUILLO: Consultorio tipo ginecológico, 14 piezas instrumentales. Ref. Dr. Abel Melgarejo. Illampu 711 - Grameros.

LEGISLACION DEL TRABAJO
Tomo V.- Por MANUEL JOSE RIOS.- Folleto útil para consulta de empleados, obreros, profesionales y abogados. Edición limitada. Adquiera Ud. su ejemplar.

CONOZCA LA VIDA DE MUJERES BOLIVIANAS NOTABLES EN:

DICCIONARIO BIOGRAFICO DE LA MUJER BOLIVIANA

SE NECESITA
Con urgencia, profesora titulada en Dactilografía, de buena presencia y de mucha experiencia en la materia. Inútil presentarse sin documentos que la acrediten. Avenida América N° 289. Preguntar Sr. Caranza.

VENTA EN TODAS LAS LIBRETERIAS

DEMOCRACIA CRISTIANA
Por Benjamín Miguel. Contiene el planteamiento político, económico, social y cultural de la Democracia Cristiana, con aplicación especial a los países latinoamericanos y subdesarrollados DE VENTA EN TODAS LAS LIBRETERIAS.

LA BOLSA DEL LIBRO
TEL. 24532
AVENIDA ULLMANNI 1640 LA PAZ - BOLIVIA

NEGOCIOS Y VALORES

POR CAMBIO GIRO
Vendo negocio Restaurant, pleno centro. Alquiler bajo. Dirigirse a casilla 1666.

NECESITO
Dinero en préstamo. Ofrezco buena garantía. Teléfono 22322.

TELEFONOS

OFRECEMOS
En venta teléfono línea comercial máquinas de escribir, calculadoras, sumas, estantes, mostradores y otros muebles. Referencias: Avenida 16 de Julio N° 1615.

TELEFONO PARTICULAR
Compro sin intermediarios. Referencias Telf. 12223. Sr. Morales. Horas oficina.

ACADEMIAS INSTITUTOS PROFESORES

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION
"SISTEMA TENIENTE". Incorporada a Buenos Aires. Se otorga diploma de Profesora en pocos meses. Clases prácticas e individuales. Horario cómodo. Ref. Rosendo Gutiérrez N° 642. Telf. 12305.

TEATRO
Escuela Particular de Teatro "CEL SO PENARANDA QUIROGA". Cursos gratuitos.- Inscripciones y datos, en las tardes de 2 a 8, Escuela México. Ingavi 889.

CLASES DE GUITARRA
Para señoras y caballeros. Teléfono 25244. Oruro 124.

HIGH SCHOOL
Local propio. Inglés diario. Secundaria \$b 50 mes. Primaria \$b 45 mes. Matrícula gratis familia. Batallón Sucre 437, zona San Pedro. Teléfono 11148.

INSCRIPCIONES
Sólo para Primer curso de secretarías-estenodactilógrafas. Instituto EVA PERON; Socabaya 340

ACADEMIA PARISIEN CORTE Y CONFECCION
Inscripciones abiertas. Calle Sucre 815. Curso 10 meses para modistas y modistos.

EMPLEOS

El drama clasificado

URGENTISIMO VENDO
MUEBLES U OBJETOS DEL HOOGAR
OAP.
No se parte may 1915 Petit hotel y Br...

ARTICULOS PARA EL HOGAR

VENDO
Por motivo de viaje juego de dormitorio, bicicleta, abrigo cuello de mink, secadoras de pie flamantes, radio, pick-up, ropa americana, proyectora, filmadora y otros muebles. Referencias: Juan de la Riva N° 1519 Tel. 12358.

VENDO POR VIAJE
Lavadora, secadora, equipo fotográfico y varios items de casa. Referencias: Av. Bustamante y calle 8 Calacoto.

VENDO
Cuna, catre-cuna, coche andador, silla de doblar, rasuradora. Referencias Diaz Romero 1519.

VENDO REFRIGERADOR
"GROSSLEY" 9 pies, usado, en perfecto funcionamiento. Verlo solamente sábado y domingo en Av. 6 de Agosto N° 2932.

EN VENTA
Dos escritorios para hogar (utilizables como tocador), marca "Drexil". Teléfono 24890.

COCINA ELECTRICA
4 hornillas. Buen estado. Vendo \$b 2.000.- Referencias: Andrés Muñoz 2510.

REPUESTOS

BOCINAS DE AIRE
A precios económicos. PANAMA AUTO PARTS. Campero N° 52

LLANTAS
570 x 15, de 8 pliegues, especiales para trabajo pesado. PANAMA AUTO PARTS. Campero 52.

CAMARAS "FULDA"
A solo \$b 50, de todo número. Vendo cualquier cantidad. "OR-GECO LTDA." Juan de la Riva N° 1418. Teléfono 27432.

RADIOS

AL CONTADO
Comercial Loayza. Plaza Murillo 519, Telf. 25026. Compra toda clase de radios pago al contado, recibo comisión antes de vender con suite nuestras oficinas.

TECNICOS Y SERVICIOS

AUMENTE ESTATURA
Aumente hasta 10 centímetros de estatura, modernos métodos. Gimnasio YORK, Comercio-Colón, altos. Teléfono 11351.

REFACCIONES
Pintura, techos, barniz, colocaciones de techos plásticos. Teléfono 28131.

REPARAMOS RADIOS
A domicilio. Teléfono 25113 27149.

COLOCACION DE VIDRIOS
Pintura y barniz de muebles a domicilio. Teléfono 28131.

PINTURA
Pintamos interiores. Acabados impecables. Referencia: Teléfono 20298

ATENCION COMERCIANTES
Queda poco tiempo para presentar balances. Evite sanciones económicas por incumplimiento. A sus órdenes "La Diligente" Oficina Contable. Bolívar 697, frente Contraloría General.

SEÑOR COMERCIANTE
Pague puntualmente sus impuestos de acuerdo a calendario tributario, únicamente lo justo y correcto. "Quien nada debe, nada teme". "La Diligente". Bolívar 697.

REFRIGERACION
Reparaciones - carga gas - Rebovinaje. 15 años al servicio de la colectividad, recogemos, entregamos a domicilio. Visitenos "FLASH" Electro-Technical Service. Ingavi N° 854 Teléfono 20507.

OFRECEMOS
Policopiados completos para Primaria, Secundaria, Vestibulares y Universidad, etc. Instituto EVA PERON Casilla 989.

CONSTRUCCIONES
En general. Proyectos Arquitectura. Construcción y alcantarillado. Mercado 996. Teléfono 10207

PINTURA
Pintamos interiores. Acabados impecables. Referencias teléfono 20298.

ENFERMERA PROFESIONAL
Ofrece servicios en su especialidad, cuidado de enfermos, atención a domicilio. De horas 11 a 12 y de 6 p.m. adelante, teléfono 27339.

ENFERMOS
Paralíticos, epilépticos, artríticos, reumáticos, neurológicos, insomnios, hepáticos, cataratas, restablecen pronto. Electromagnetismo, Fisioterapia, Hidroterapia, Fisiología y Kinesiterapia. Profesor JAM, Fisioterapeuta Titulado. Castro 186. Teléfono 25298

GUIA PROFESIONAL

<p>MEDICOS</p> <p>Dr. E. ALEXANDROWICZ Especialidades en PIEL, VENEREAS, PROBLEMAS SEXUALES. Av. Argentina 1919. Teléfono 24534. Consultas de 14 a 17.</p> <p>Dr. JULIO REIMERS SCIARONI CIRUGIA GENERAL Estudios de especialización en Alemania (Hamburgo) Consultorio: Av. Mariscal Sta. Cruz 1295, 1º piso Consultas tardes: 15 a 17 p.m. Teléfonos 1844 Domicilio: 22866 Men spricht Deutsch</p> <p>Dr. LUIS SEA MEDICO - CIRUJANO Bronco-pulmonares - Tuberculosis - Gastrointestinales, hepáticas y venéreas. Atiende: Hs. 14 a 16:30 - Consultorio y domicilio: Evaristo Valle 157 - Telf. 12465.</p> <p>Dr. LUIS POZO TRIGO Otorrinolaringólogo.- Matrícula N° P.- 31. Estudios de especialización en los Estados Unidos. Atiende medicina clínica y cirugía de NARIZ, OÍDOS Y GARGANTA. Exámenes audiométricos. Medición eléctrica de las sorderas). Consultas de lunes a viernes de Hs. 14 a 18. Consultorio: Yanacocha N° 332, frente al edificio Asbún.</p> <p>Dr. HERNAN CRIALES MEDICO CARDIOLOGO Especializado en México. Electrocardiografía. Consultorio - Domicilio Díaz Romero 1455. Teléfono 11188. Atención de 14 a 19 horas.</p> <p>Dr. ANIBAL RIVERO DELFIN MEDICO DE NIÑOS Estudios de especialización en Inglaterra. The Hospital for Sick Children Great Ormond Street, Londres. The Royal Devon and Exeter City Hospital. Consultorio: Av. 16 de Julio 1456. Edificio Sobima. 3er Piso. Telf. 10579. Domicilio Av. Argentina 1821. Telf 20087.- Consultas de 14 a 17. English Spoken.</p> <p>Dr. MARIO MENDEZ ELIAS CIRUGIA Y ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO Jefe Clínica Neurología y Neurocirugía U.M.S.A.- Especialización Holanda, Inglaterra. Edificio Kraus, Avenida Camacho. Teléfono 24233 y 24529.</p> <p>Dr. RICARDO CANO ZEGADA CIRUJANO VASCULAR Especialización en México. Miembro correspondiente de la Sociedad Mexicana de Angiología. Enfermedades de las venas (varices, flebitis, úlcera varicosas). Enfermedades de las arterias y linfáticas. CONSULTORIO: Ballivián 1226.- Teléfono 28305. Horas de consulta de 17 a 20.</p> <p>Dr. ENRIQUE VERGARA M. ENFERMEDADES DE LA PIEL Av. del Ejército 39 esquina Loza (Miraflores) Horario 13:30 a 16:30. Telf. 23129. Casilla Correo 2223.</p> <p>Dr. LEON ROJAS ANTEZANA Médico Cirujano. Enfermedades y Cirugía de Tórax. Pulmones, corazón, arterias, venas, esófago. Consultorio: Comercio 863. Atención Hs. 16:30 a 18.</p>	<p>ABOGADOS</p> <p>BENJAMIN MIGUEL H. - EMILIO MEDINA Estudio Jurídico: calle Potosí 876. Primer piso. Teléfono 28475.</p> <p>Dr. GUILLERMO BILBAO LA VIEJA A. ABOGADO. Ex-Gerente y Abogado de las Cámaras de Agentes de Cochabamba y Oruro. Especialista en trámites y juicios a cuarenta y de Renta. Correspondencia profesional con el interior. BUFETE: Comercio 943. Teléfono 21287. Casilla 1651.</p> <p>Drs. GUILLERMO BILBAO LA VIEJA A. y JAIME ZAMBRANA CRESPO ABOGADOS Bufete: Comercio 943.- Teléfono 21287.- Casilla 1651.</p> <p>SABINO TITO ATAHUCHI ABOGADO Atiende asuntos penales, civiles, agrarios, trámites Magisterio Bufete: Yanacocha 448, tercer piso, oficina 36 Teléfono 10559.</p>
<p>ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION</p>	<p>NOTARIOS</p> <p>AQUILES ECHENIQUE NOTARIO PUBLICO Atiende toda clase de asuntos notariales. Seriedad, y cumplimiento, seguridad. Yanacocha 332. Telf. 24891.</p>
<p>ACADEMIA PARISIEN CORTE Y CONFECCION</p>	<p>FIDEL ZUMARAN M. NOTARIO PUBLICO Atiende escrituras, poderes, protestos de letras, protocolizaciones, etc. Oficina: Yanacocha 448. Of. 26 Telf. 10950.</p>
<p>ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION</p>	<p>DENTISTAS</p> <p>Dr. LUCIO DURAN TAPIA CIRUJANO DENTISTA Turbina Dental. Rayos X. Edificio Almaraz, Yanacocha esq. Mercado 996. Telf. 25338 y 28123.</p> <p>Dr. MANUEL ELIAS PAREDES CIRUJANO DENTISTA Técnicas y materiales modernos. Alta velocidad. Rayos X. Anestesia con Trileten-iodoformio. Loayza 152. Teléfonos 22061 - 24868.</p>
<p>ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION</p>	<p>"LABORATORIOS COPACABANA" Dra. BEATRIZ MEJIA DE ROJAS Bioquímica, Análisis clínico. Bacteriología. Cultivos. Investigación de Bacilo de Koch. Comercio 863. Atención de 8 a 13.</p>
<p>ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION</p>	<p>ITADORES</p> <p>CONTABILIDADES Se vende con especial responsabilidad. Plazuela del Per. lista 1413. Teléfono 24810.</p>



ENTRENARON EDILES. - Tres aspectos de la preparación de Municipal. A la izquierda, Rolando Vargas y Alberto Torres cuando ingresaban al estadio. Arriba derecha: Castillo, Rocha y Di Meglio en el field, y abajo, Ballivian y Fresco cuando esperaban que les permitieran ingresar a la cancha.

MUNICIPAL FINALIZO AYER PREPARACION

ALBERTO TORRES PRACTICO CON LOS "EDILES"

Luego de una espera de dos horas, Municipal cumplió ayer su tercera práctica de fútbol en la cancha del estadio "Hernando Siles". En principio el entrenamiento había sido programado para las 15 horas pero los encargados del control del estadio se negaron a ceder el campo deportivo alegando que éste estaba siendo reparado.

Tuvo que intervenir el presidente del CONAPORTES para conceder la cancha pese a existir una autorización expresa del CODEPORTES. Pepe Paz Antezana y José Luis Rodríguez, se molestaron por estos contratiempos que perjudican las prácticas del equipo "guinda".

A excepción del golero Soliz todos los demás jugadores, inclusive Alberto Torres que llegó de Salta, realizaron el entrenamiento por espacio de 45 minutos.

PRESENCIA conversó con Alberto Torres sobre su situación con Municipal. El medio volante manifestó en momentos que ingresaba al field del estadio, que aun no había llegado a ningún acuerdo con su club y que éste se produciría en el transcurso de la presente semana.

Señaló además que de no ocurrir esto volverá a Salta o de lo contrario solicitará su pase libre para enrolarse en The Strongest o Bolívar. Sobre esto último indicó que los dos presidentes de esos clubs le habían planteado su ingreso pero Alberto les adelantó que por el momento tenía un compromiso de honor con Municipal en el Torneo "Libertadores de América".

Hoy después de la breve sesión de gimnasia, el director técnico José Luis Rodríguez, hará conocer el equipo que el domingo enfrenta a Wilsterman por el Torneo Nacional de Campeones.



ESPINOZA. - Zaguero central que ayer practicó con el campeón paceño, que el domingo debutará en el torneo sudamericano de campeones ante Wilsterman.

CLUB BOLIVAR CONTRATO DOS NUEVOS JUGADORES

Franco, centro delantero y Kalrus, puntero izquierdo, son los nuevos jugadores que contrató en Jujuy el Club Bolívar y que se incorporarán al conjunto "celestino" cuando se presente el próximo mes en el norte argentino. Sobre los dos cracks se tienen las mejores referencias, ratificadas con la observación del Sr. Jorge Burgoa - que viajó con ese propósito a Jujuy - que los vio actuar el pasado domingo.

Ayer se informó oficialmente que Bolívar iniciará viaje a la Argentina el próximo 11 de febrero para cumplir una gira que durará doce días. Cumplirá dos presentaciones en Ujuy, otro en Salta y posteriormente jugará un nuevo match en Jujuy. Los dos jugadores recientemente contratados de los cuales se obtuvo el pase reglamentario - se incorporarán a Bolívar apenas esta entidad llegue a Jujuy.

INGAVI VIAJARA A COPACABANA

Mañana viajará al Santuario de Copacabana el Club Ingavi, donde permanecerá hasta el domingo en la mañana para luego trasladarse a Yunguyo donde enfrentará al campeón de baloncesto. Autoridades de estas dos localidades están preparando un buen recibimiento al campeón paceño.

La delegación esta compuesta por 25 personas y los jugadores viajan acompañados de sus esposas.

La nómina completa es la siguiente: Edar Pozo, Javier Núñez del Prado, René Verduguez, Mario Orrico, Néstor Benavente, Marcelo Mercado, Hugo López Franz Alcón, Guido Meruvia y Carlos Morales.

El director General de Educación terminó su alocución felicitando a los participantes del seminario y diciendo que "no se puede exigir rendimiento cultural en un cuerpo desnutrido, razón por la cual las autoridades educativas están prestando y prestarán atención particular a esta rama de la educación".

Clausuróse seminario de Educación Física

Alrededor de quince profesores de la materia participaron en el seminario de inspectores de Educación Física que ayer fue clausurado solemnemente en el salón de actos de la Dirección General de Educación.

Bajo la presidencia del Director General del ramo, Prof. Emilio Sotomayor, se desarrolló en esta ciudad el citado seminario que contó con la participación de eminentes maestros como los profesores Armando Moreno Palacios y Carlos Pozo Trigo, ex-Directores de Educación Física.

Clausuró dicho seminario el Director General de Educación, D. Hernando Sanabria Fernández, quien se refirió a la función preponderante que cumple la Educación Física en la educación del niño y del adolescente. "No se puede concebir la evolución cultural y aun moral de un pueblo -dijo el Prof. Sanabria Fernández- sin que exista previamente una educación física".

La prensa deportiva crítica en general la actuación cumplida anoche por Santos, de Sao Paulo que empató 2-2 frente a Universitario de Deportes, señalando que el conjunto brasileño no rindió lo esperado.

No conformó actuación de Santos frente a "U"

Lima, 27 (AP) - La prensa deportiva crítica en general la actuación cumplida anoche por Santos, de Sao Paulo que empató 2-2 frente a Universitario de Deportes, señalando que el conjunto brasileño no rindió lo esperado.

La prensa afirma que "el equipo paulista jugó sin calidad y dio una de las actuaciones más bajas que le recordemos".

Al comentar la actuación de Pelé cuya presencia atrajo a más de 45,000 espectadores al estadio Nacional, el diario dice que "el rey Pelé no consiguió dejar plenamente satisfechos a quienes fueron a verlo jugar, porque aparte del sensacional tanto que marcó, de otra jugada que mereció ser gol y no lo fue, y de tres o cuatro pases extraordinarios no se esforzó mayormente, dando la impresión de que prefería esperar. Especialmente en el segundo tiempo, donde pasó prácticamente desapercibido".

Elogia la labor de Universitario manifestando que contó con una defensa firme.



ESTADIO DE SHEFFIELD WEDNESDAY. - Vista aérea del estadio de Sheffield Wednesday en Hillsborough, donde se jugarán encuentros por el grupo que integran Alemania Occidental, Suiza, España y Argentina. El primer partido de esta serie lo disputarán los equipos de Alemania y Suiza. (AP Wirephoto)

MICRONOTICIAS

BUENOS AIRES, 27 (AP). - La confederación sudamericana de fútbol ratificó hoy las fechas en que se medirán River Plate y Boca Juniors para la copa Libertadores de América.

El primer partido se jugará en el estadio de River Plate el 10 de febrero, y el segundo en cancha de Boca Juniors el 15 de marzo -ambos en Buenos Aires.

Boca Juniors es el campeón argentino del año, y River Plate el sub-campeón.

Además, la confederación recibió una nota de la confederación brasileña de deportes que comunica que árbitros brasileños no podrán dirigir estos partidos por estar ocupados en campeonatos locales.

SANTIAGO DE CHILE, 27 (AP) El entrenador uruguayo Enrique Fernández, aceptó dirigir este año al equipo de fútbol Gimnasia y Esgrima, de La Plata, Argentina, según su información.

Fernández ha dirigido al club Palestino en la temporada de Primera división que finaliza el próximo mes. Se dice que Fernández firmó un "suculento contrato" con la entidad argentina.

SANTIAGO DE CHILE, 27 (AP) El seleccionado de fútbol de la Unión Soviética jugará el 23, 27 de febrero y 6 de marzo en Chile, según se informó hoy.

Los informantes dijeron que sus rivales serán el seleccionado chileno, un combinado de Concepción y el club Colo-Colo.

Los rusos están realizando una gira por América del Sur.

LIMA, 27 (AP). - La selección de fútbol de segunda de ascenso aplazó su viaje a la Argentina hasta mañana.

El nuevo plazo obedece a que los dirigentes de la división no han entregado aún los 70.000 soles de garantías exigidos por la federación peruana para viajar a Buenos Aires.

La selección peruana venció recientemente en Lima a la argentina 2-1 y proyecta enfrentarse nuevamente a esa selección en Buenos Aires y jugar otros partidos en el interior de Argentina.

SAN FRANCISCO, 27 (AP). - Un jugador se desplomó en convulsiones y falleció anoche durante un juego de Basketball en el College de San Francisco.

La víctima tenía 20 años de edad.

Mañana se cumple 3er festival de natación en pileta de Miraflores SERA ELEGIDA REINA DE ASOCIACION LOCAL

En un interesante festival de natación mañana será elegida y proclamada la reina de la Asociación Local que luego tomará parte en un concurso nacional de belleza. En esta oportunidad se cumplirá una serie de pruebas del equipo paceño que debe participar en el certamen de Tarija.

EL PROGRAMA
El siguiente es el programa que **TORNEO DE TENIS EN CLUB LA PAZ**

Proseguirá mañana y el domingo el torneo Escalerilla de Tenis de Tercera Categoría que auspicia el Club de Tenis La Paz. El rol de encuentros es el siguiente:

SABADO 29
Cancha No. 11: Hs. 13.30 Hugo Urquiza Vs. Gonzalo Cisneros, Arb. Fernando Vásquez; 14.30 Fernando Vásquez Vs. Alberto López Sánchez; 15.30 Jaime Bueno Vs. Carlos Alcázar; 16.30 Jorge Mendizabal Vs. Guillermo Poepel.

Cancha No. 13: Hs. 13.30 Luis Flores Vs. Ernesto Pérez Rivero Arb. Gilberto Bilbao L.V.; 14.30 Gilberto Bilbao Vs. Mario Soliz; 15.30 Humberto Rocabado Vs. Luis Salas; 16.30 Carlos Quevedo Vs. Carlos Blanco.

Cancha No. 14: Hs. 13.30 Edmundo Beltrán Vs. Hugo Miranda Arb. Fernando Patiño; 14.30 Fernando Patiño Vs. Hugo Mendoza Daza; 15.30 Oscar Chavarría Vs. Néstor Orihuela M.; 16.30 Alberto Velasco Vs. Noel Sanjinés.

Cancha No. 15: Hs. 13.30 Javier Torres G. Vs. Maritza Urquidí, Arb. Rennie Inchauste; 14.30 Rennie Inchauste Vs. Walter Coronel; 15.30 Octavio Mercado Vs. Mario Mercado; 16.30 Arturo Zalles Vs. Fernando Terrazas.

DOMINGO 30
Cancha No. 11: Hs. 8.30 Froilán Silva Vs. Gróver Hinojosa, Arb. Oscar Chavarría; 9.30 Oscar Chavarría Vs. Emilio Salguero; 10.30 Roberto Santa Cruz Vs. Oscar Ordóñez; 11.30 Gonzalo Cisneros Vs. Gloria Oporto.

Cancha No. 13: Hs. 8.30 Luis Freudenthal Vs. René Coronel, Arb. Carlos Quevedo; 9.30 Carlos Quevedo Vs. Jorge Gallardo; 10.30 Eduardo Vargas Vs. Frank Lower; 11.30 Armando Estrada Vs. Luis del Carpio.

Celebre sus fiestas CON LOS MEJORES VINOS

FRANCESES
"A. LALANDE & CIA."

ALEMANES
"FRANZ VON METTERNICH"

ESPAÑOLES
"CARLOS SERRES, HIJO"

OPORTO
LEGITIMO "GONZALEZ-BYASS"

CHAMPAN
FRANCES "POL ROGER"

BRANDY "SOBERANO" Y "TRES COPAS"

Macdonald & Co.
(Bolívia) S.A.

VENTAS POR MAYOR PLAZA DEL PERIODISTA
VENTAS EN TODAS LAS TIENDAS DEL RAMO

SUCURSALES ORURO-COCHABAMBA
SANTA CRUZ-POTOSI-SUCRE-TARIJA

Club Bolívar sorteó premios de rifa "Operación Retorno"

El Directorio del Club Bolívar, en presencia de directores, socios e hinchas, el pasado 18 de enero, sorteó los premios de la "Rifa Operación Retorno".

Los números favorecidos con los distintos premios fueron los siguientes:

No. PREMIOS	No. de RIFA	33.-	"	"	"	06353
1.- Una Motocicleta	05845	34.-	"	"	"	10662
2.- Una Bicicleta	14743	35.-	"	"	"	01535
3.- Una Chamarrá	11046	36.-	"	"	"	01651
4.- Una Radio SANYO	11744	37.-	"	"	"	01768
5.- " " SONY	15452	38.-	"	"	"	01865
6.- Caja de Ahorros de 500 \$b.	20441	39.-	"	"	"	04238
7.- Media docena de Camisas	09923	40.-	"	"	"	04001
8.- Un abono para Baños SAUNA	14967	41.-	"	"	"	04534
9.- Un estuche de afetar	13627	42.-	"	"	"	03501
10.- Un lote de libros	11501	43.-	"	"	"	03642
11.- Una botella de WISKY	19139	44.-	"	"	"	09700
12.- Un paquete de CIGARRILLOS	12023	45.-	"	"	"	01253
13.- CAMISOLITA E INSIGNIA	06559	46.-	"	"	"	01170
14.- " " "	12655	47.-	"	"	"	04426
15.- " " "	18849	48.-	"	"	"	08671
16.- " " "	20147	49.-	"	"	"	15346
17.- " " "	19845	50.-	"	"	"	14501
18.- " " "	18601	51.-	"	"	"	01332
19.- " " "	18395	52.-	"	"	"	03001
20.- " " "	20501	53.-	"	"	"	01041
21.- " " "	19539	54.-	"	"	"	08249
22.- CON UNA CAMISOLITA	18143	55.-	"	"	"	15122
23.- " " "	18001	56.-	"	"	"	15244
24.- " " "	20051	57.-	"	"	"	06960
25.- " " "	18201	58.-	"	"	"	16411
26.- " " "	20261	59.-	"	"	"	07053
27.- " " "	19957	60.-	"	"	"	05601
28.- " " "	19738	61.-	"	"	"	09701
29.- " " "	12259	62.-	"	"	"	17001
30.- " " "	12327					
31.- " " "	12537					
32.- " " "	06101					

La Paz, 24 de enero de 1966.
"EL DIRECTORIO"